
экономист
Вопросы экономию! в нашей | анализа себестоимости продукции 

стране уже давно перестали быть ! начальник планово-экономическо-
монополией специалистов. Пере-' ™r J ушел с поста руководителя группы 
стройка руководства народным хо- анализа непроизводительных рас- 
зяйством позволила вовлечь более j ходов главный бухгалтер П. К. 
широкий круг трудящихся в управ- j Наливайко. Лишившись главных 
ление производством, в разработку ^ и а л и с т о в , совет в последнее

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ?

народнохозяйственных планов. 
На предприятиях и стройках по
явились бюро экономического ана
лиза, технико-экономические со
веты, бюро нормирования труда и 
другие общественные органы, в 
которых участвуют миллионы со
ветских людей.

Мы и впредь должны всемерно 
привлекать внимание обществен
ности к вопросам экономики. Но 
это, разумеется, вовсе не означа
ет, что снижается роль экономиста 
на производстве. Наоборот, значе
ние и ответственность кадров эко
номических служб неизмеримо воз
растает.

Экономист в нынешних услови
ях — не только хороший стати
стик (это тоже очень важно), но н 
активный борец за улучшение 
всей экономической работы, ор
ганизатор выявления и использо
вания резервов повышения рента
бельности производства. «Дельный 
экономист, — учил В. И. Ленин,— 
вместо пустяковых тезисов, зася
дет за изучение фактов, цифр, дан
ных. проанализирует наш собст
венный опыт и скажет: ошибка
там-то, исправлять ее надо так-то».

Именно таким проявил себя на
чальник планово-экономического 
отдела Колпашевского рыбокон
сервного комбината Я. Пименов. 
Возглавляемое им бюро экономи
ческого анализа выдвинуло и во
плотило в жизнь немало коренных 
проблем улучшения экономической 
работы предприятия. По предло
жению бюро были уменьшены за
вышенные нормы расходования мя
са при изготовлении консервов, 
введен новый учет материалов по 
единой журнально-ордерной систе
ме, внедрен хозрасчет. Не сразу

время работает все хуже и хуже.
Очень низки экономические по

казатели на предприятиях комби
ната «Томлес». На многих предпри
ятиях комбината бесхозяйствен
но расходуют деньги, очень слабо 
борются за лучшее использование 
основных фондов. На комбинате 
огромны непроизводительные рас
ходы. В прошлом году, например, 
только штрафов и неустоек за на
рушение правил лесоэксплуатации 
выплачено 1 миллион 125 тысяч 
рублей.

А что же экономисты? Пока ни
чего. Они спокойно вносят в от
четы огромные убытки, мирятся с 
вопиющей бесхозяйственностью. 
Планово-экономический отдел ком
бината, возглавляемый тов. Алек
синым, не стал штабом улучше
ния экономической работы. Руко
водитель отдела и некоторые дру
гие экономисты годами не бывают 
в леспромхозах, не знают истин
ных причин огромных перерасхо
дов.

Огромное внимание, которое 
партия уделяет экономике на дан
ном этапе коммунистического стро
ительства, требует от всех партий
ных комитетов, всех партийных ор
ганизаций более глубокого про
никновения во все сферы деятель
ности предприятий, умелого вне
дрения в жизнь оправдавших себя 
новых форм экономической рабо
ты.

Такие поиски начаты. Конкрет
нее стал заниматься вопросами 
экономики Колпашевский горком 
партии. Здесь создан городской 
технико-экономический совет, ко
торый объединяет усилия всех 
экономистов, всех общественников. 
С помощью совета на большин
стве предприятий города и зоны 
прошли экономические конферен
ции о путях повышения произво
дительности труда, снижения себе
стоимости продукции.

Томский горком партии недав-
новое пробило себе дорогу. Многие:но собрал всех экономистов горо 
руководители служб сразу не под- да, наметил меры по усилению 
держали экономистов, ссылались на борьбы за использование основных
то. что «нормы утверждены в тре
сте» и менять их не следует. Но 
настойчивость членов бюро эконо
мического анализа, и прежде всего 
его председателя, поддержка пар
тийной организации комбината и 
Колпашевского горкома партии 
позволили преодолеть сопротив
ление консерваторов. Новые ре
зервы были поставлены на службу 
производства.

Заметно оживили свою работу в 
последнее время экономисты заво
да «Томкабель». Здесь решено
внедрить учет и анализ работы
предприятия за каждый день не 
только по объемным показателям, 
но и по себестоимости продукции. 
В этом году на всех основных уча
стках внедрен хозрасчет, улучши
лась работа экономистов-общест- 
венников. И во всех этих делах 
заводские экономисты и бухгалте
ры не только добрые советчики, 
но и активные борцы за внедрение 
нового.

Но многие работники экономи
ческих служб, хотя и не стоят 
совсем в стороне от большого эко
номического похода (должность 
не позволяет), но и не являются 
запевалами, организаторами внед
рения нового, а кое-кто даже пле
тется в обозе.

Взять, к примеру, одно из круп
нейших наших предприятий — за
вод «Сибэлектромотор». Здесь в 
последнее время появилось много 
нового в экономической работе. Од
ними из первых в области моторо
строители решили внедрить ново
черкасский метод непрерывного 
планирования производства, в ря
де цехов внедряется саратовский 
метод сдачи продукции с первого 
предъявления, создан технико-эко
номический совет и т. д. Но во 
многих случаях это рождается и 
осуществляется без особой актив
ности экономистов.

Полтора года назад на заводе 
создали технико-экономический со
вет. Сначала он горячо принял
ся за дело. Но потом кое-кто из 
членов совета потерял вкус к это
му очень нужному делу. И как ни 
странно, первыми такими «дезер
тирами» оказались руководители 
экономических служб. Сначала от
казался от руководства группой

фондов.
Но это только первые, очень 

робкие шаги. Асиновский, Тегуль- 
детский и некоторые другие парт
комы промышленных зон, многие 
партийные организации поверхно
стно вникают в экономику, не опи
раются на экономистов, очень сла
бо помогают им и мало учат их но
вым методам работы.

У нас непочатый край работы по 
улучшению экономики промышлен
ности и строительства. Многие на
ши предприятия и промышлен
ность области в целом не выпол
нили пятимесячного задания по 
снижению себестоимости выпус
каемой продукции, по получению 
прибылей. У нас большие перерас
ходы многих материалов, электро
энергии, топлива, огромны потери 
от брака, различных штрафов и 
других непроизводительных расхо
дов.

Твой долг, экономист, быть 
страстным борцом за устранение 
этих недостатков, за улучшение 
всей экономической работы. Точ
ный расчет, настойчивый поиск, 
глубокий анализ, обязательное 
осуществление всего намеченного 
— этого ждет от тебя партия.

Ты не только исследователь 
организатор, ты и учитель. Массы 
потянулись к экономической дея
тельности. У них есть энтузиазм, 
есть деловой опыт, но им не хва
тает экономических знаний. Такие 
знания есть у тебя. Щедро поде
лись же ими со своими товарища
ми, будь организатором экономи
ческой учебы.

В поисках тебе помогут партий
ные и профсоюзные организации, 
хозяйственные руководители.
Больше только инициативы и на
стойчивости, больше непримири
мости к недостаткам! Повышение 
рентабельности, улучшение всей 
экономической работы на пред
приятиях и стройках в очень боль
шой мере зависят от тебя, эконо
мист и бухгалтер!

К РА С Н О Е
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Днем и ночью идет работа на 
полях, охваченных уборочной 
страдой.

С каждым днем фронт жат
вы увеличивается. Она идет бо
лее чем в сорока областях, кра
ях и республиках Российской 
Федерации. Хлеба уже косят во 
всех ее центральных областях. 
Приступили к жатве озимых на 
юге Урала, на Алтае, в Омской 
и Новосибирской областях, в 
Приморском крае, в Чувашии, 
в Горьковской и Кировскрй об
ластях.

Вст речай , 
больш ую

УБИРАТЬ БУДЕМ 
Р А З Д Е Л Ь Н О

хлебороб , 
cm раду!

Любо глядеть на колхозные 
нивы! Щедрый урожай сулит 
нынче земля. И хоть мы, ма- 
шинйсты ж аток, комбайнеры, 
знаем, что в ,страду не будет нам 
покоя ни днем, ни ночью,— ждем 
с нетерпением того часа, когда 
загудят на полях моторы и хлы 
нет золотой поток зерна в бунке
ры комбайнов. Мы— хлеборобы, а 
для хлебороба нет времени от
раднее, чем ж атва.

Хлеба нынче густы е и, что гре
ха таить, засоренные: ж атва
будет нелегкой. Вот и надо поду
мать, как убрать хлеб скорее, как 
не дать колосу осы паться. Наше 
мнение такое: хлеб убирать
нужно раздельно. А что значит 
раздельная уборка? Это хлеб на
чинаем раньше убирать —  раз, 
качество зерна лучше —  два, 
намолота больше —  три.

Выгоду раздельной уборки мы 
знаем давно, но особенно нагляд
ным был для нас год 1 9 6 2 -й . 
Было в нашем колхозе тогда 8 0 0  
гектаров ржи. Посевы неровные: 
где гуще, где реже. Нашлись 
Фомы неверующие, побоялись 
лучшую рожь убирать раздельно 
—  загубим, мол. Ну, и убрали 
тогда лучшую рожь прямым ком- 
байнированием, а худш ую— раз
дельно. Что ж е получилось? С 
гектара лучш ей ржи намолотили 
по 7 ,5  центнера зерна с гекта
ра, а худшие участки , что раз
дельно убирали, дали по 11 ,5  
центнера с гектара.

На что неурож айный был про
шлый год, но и то там, где уда
лось убрать раздельно, намолот 
был добрый. Убирали, правда, 
только озимые, яровые не при
шлось —  низкорослые были да 
изреженны е.

Нынче полный расчет и ози
мые и яровые убирать раздельно. 
Солнца вволю, дождичка в меру 
—  не свали хлеб, будет неж ить
ся. А на стерне зерно в два счета 
дойдет.

В нашем хозяйстве зернобобо
вых четыре тысячи гектаров. Две 
с лишним ты сячи из них правле
ние решило убирать раздельно. 
Ну, соответственно, и  нам, ком
байнерам, нужно сначала за 
ж атки  браться. Все мы были ма
шинистами, знаем, как  хлеб 
ж ать.

Одна беда —  ж аток у нас в 
колхозе маловато. Видно, уж  тут 
правлению надо помороковать, 
как организовать работу в две 
смены. А за нами дело не станет. 
Работаем вместе не первый год: 
где надо, друг другу подскажем, 
поможем.

Ж атки свои мы подготовили, 
на днях выезжаем ж ать рожь. И 
совет наш  всем хлеборобам та
ков: убирать нынче хлеб раз
дельно. Т акая уборка —  выиг
рыш ная.

И. ЗОЛОТАРЕВ. П. УРА30В,
И. СЛИВКИН, 

машинисты жаток колхоза 
имени XXII съезда КПСС Зы
рянского производственного 

управления.

С о б е р е м

каждого
з о л о 

колоса
т о

Недавно заспорили механизато
ры: когда еще были такие ^ густые 
хлеба? Одни назы вали 1 9 5 8 -й  год, 
другие утверж дали, что не видели 
таких нив уже лет десять. Не знаю, 
кто из них прав, только таких высо
ких и колосистых зерновых мне уби
рать еще не доводилось.

На комбайне я буду шестой сезон. 
Еще когда учился в Колпашевском 
училище механизации, старался по
лучше разобраться во всех узлах и 
деталях этой машины. Полюбилась 
она мне. Непередаваемое чувство ох
ваты вает, когда поднимаешься на 
«капитанский мостик», когда смот
ришь, как  бегут, надвигаясь, тугие 
колосья, слышишь шорох зерна в 
бункере.

Но в прошлом году бункер напол
нялся медленно. Половину поля ско
сишь, а пш еницы и на одну машину 
нет. Лихой год был. Даже за простои 
механики меньше шумели, знали —  
успеем убрать, убирать почти нечего.

Нынче простой в поле —  преступ
ление, машины должны быть подго
товлены отлично. 0 своем С-4М ска
ж у: хоть завтра в бой. Все узлы  про
верены и отрегулированы. Комбайн 
будет работать шестую страду, а  на 
капитальны й ремонт ставился один 
раз. Неправильно это, если после 
каждой уборки машины ремонтируют 
капитально. Бережное отношение к 
комбайну может продлить сроки его 
службы в несколько раз. Но забо
титься о машине должен не только 
механизатор. У нас на ферме нет

площадки, где можно было бы сосре
доточить всю уборочную технику, не 
говоря уже о крытом помещении. 
Кто даже впервые попадет в поселок 
Сборное, может сразу узнать, где ж и
вут механизаторы: у дворов стоят 
комбайны, тракторы. Так дожидает
ся горячих дней и мой агрегат. А 
чтобы уцелели наиболее ценные ме
ханизмы, пришлось снять их и внес
ти в кладовку. Так надежнее.

Наша задача —  не дать погибнуть 
ни одному колосу. Даю слово, что 
мой С-4М в поле не остановится. За 
время своей работы я  убрал около 
двух тысяч гектаров зерновых. Эту 
цифру в страду думаю увеличить 
еще на 3 5 0  гектаров и намолотить с 
каждого не менее 1 3 — 14 центнеров

Зерна- И. ЛАРКИН,
номбайнер Сборнской фермы 

совхоза «Коломинский» Чаин- 
ского производственного 

управления.

засеяно в колхозе имени XXII 
управления «сол-

Девяносто шесть гектаров 
съезда КПСС Зырянского производственного 
нечным цветком» — подсолнухом.

Но высокие стебли, которые вы видите на снимке, не увенча
ют золотистые головки. В ближайшие дни сочные ростки лягут 
под ножами силосного комбайна.

Подсолнечник уродился на славу. Помогли ему вырасти не 
только солнце и земля, но и заботы главного агронома колхоза 
Степана Ивановича Осадчего. Это благодаря ему, энтузиасту 

«солнечного цветка», колхозный скот 
получит сотни тонн отличного подсол
нечного силоса.

На снимке: Степан Иванович Осадчий 
среди подсолнухов.

Фото Ф. Хитриневича.

Пожалуйте, 
т оварищ  урожай!

Так говорит коллектив Ш егарско- 
го хлебоприемного пункта, борющий
ся за звание коллектива коммунисти
ческого труда. Пункт полностью го
тов к  приему зерна. Емкость складов 
—  15 тысяч тонн. Сушильное
хозяйство —  зерносуш илка ДСП-20, 
спаренная зерносушилка и весовое 
хозяйство были приведены в готов
ность еще к  10 июля. В порядке и 
электролиния.

Машины с хлебом нового урожая 
не будут нынче буксовать у складов 
пункта —  подъездные пути устрое
ны. Сделаны причалы у реки для 
перевозки хлеба в^Томск.

Хлеборобы Гынгазовской фермы 
совхоза «Россия» Шегарского управ
ления первыми в совхозе полностью 
закончили подготовку к ж атве. На 
ходу 9 зерновых комбайнов для убор
ки хлебов и два комбайна С-4М, пе
реоборудованных для транспортиров
ки зерна. Р. ГАЛЛЯМОВ.

НА ЛИНЕЙКЕ ГОТОВНОСТИ

Б О Л Ь Ш А Я  П О Б Е Д А
С о ц и а л и с т и ч е с к о е  с о р е в н о в а н и е  между коллективами строите

лей Магнитки и Новокузнецка ознаменовалось второй большой трудовой 
победой. Вслед за вводом в действие домны-гиганта на Магнитогорском металлур
гическом комбинате вступила в строй действующих мощная высокомеханизиро
ванная и автоматизированная доменная печь на Западно-Сибирском металлур
гическом заводе. Новая доменная печь, начавшая работать на коммунизм, пред
ставляет собой сложный комплекс инженерных сооружений, строительство кото
рых осуществлялось индустриальными методами  ̂ широким применением про
грессивных сборных железобетонных конструкций, крупноузлового монтажа обо
рудования и агрегатов.

Центральный Комитет КПСС, Совет Министров СССР сердечно поздравили 
производственников управления «Сибметаллургстрой», тружеников монтажных и 
специализированных организаций Государственного производственного комитета 
по монтажным и специальным строительным работам СССР, а также Западно- 
Сибирского металлургического завода с большой трудовой победой заверше
нием строительства комплекса мощной доменной печи на Западно-Сибирском 
металлургическом заводе. В приветствии отмечается, что строительство этого 
завода является важным этапом в деле создания третьей металлургической ба
зы страны, конкретным воплощением намеченного в Программе КПСС плана раз
вития промышленности в районах Сибири.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР выразили твердую уверенность в том, что 
рабочие и инженерно-технические работники Западно-Сибирского металлурги
ческого завода быстро освоят и превысят проектную мощность доменной печи, 
а строители и монтажники, используя накопленный опыт, с еще большей энер
гией будут бороться за ускорение ввода в действие агломерационных машин, обо
гатительной фабрики, прокатных станов и других объектов завода.

(ТАСС).

З а п с и б -

Хорош нынче июль. На полях дружно 
колосятся хлеба.

Механизаторы колхоза «Северное сия
ние» нынче с особой тщательностью гото
вятся к уборке урожая. Отремонтированы 
все 7 зерновых комбайнов. К раздельной 
косовице хлебов механизаторы подготовили 
три имеющиеся ж атки. На ходу 11 грузо
вых автомашин. Им предстоит большая ра
бота по перевозке силосной массы и зерна.

Есть куда и принять урожай. Подготов
лены зерносклады. Бригада плотников за-

IIU IJ
д е нь

канчивает ремонт сушилок. Готовы меха
низаторы к уборке льна и пропашных 
культур.

У льновода Н. Вольхина давно готова к 
уборке льнотеребилка. Нынче колхоз ку 
пил новую льнотеребилку, которая сама 
будет связы вать, лен в снопы.

Свеклоуборочный комбайн и картофеле
копалка тоже на линейке готовности.

Н. ХАРИТОНОВ, 
механин колхоза «Северное сияние» 

Бакчарского управления.

п е р в ый
П  ЕРВЫП ЧУГУН 

дал 27  июля За
падно-Сибирский пившие домну, ликова

ли, а  ковши с металлом 
уже плыли в живом 
людском коридоре.

То, что свершилось

метал
лургический завод.

Вот как это было. В 
1 час 45  минут по мос
ковскому времени про
славленный кузнецкий
доменщик, старший гор- „„ _
новой Н, М. Л и ш е н іе  ссгод“  т  земле Вуз‘ 
наж ал рычаг. Из будки нецкой, это резуль- 
было хорошо видно, как тат усилий пятнадцати 
электрическая машина ТЬІСяч  строителей. Здесь 
развернулась, и бур вон- из котлованов под фун- 
зился в летку. Блеснула даменты металлургиче- 
молнией первая струйка ских агрегатов

гической базы на Восто- ехали в суровую Сибирь Запсиб предстанет 
ке страны! Люди, обету- и стали героями. Всех дЯМ Во всей красе.

просто невозможно 
перечислить. Пройдут 
годы, а  люди будут пом-

Вы-
строятся, как  на параде, 
другие домны-богатыри.

нить монтажников Сер- Шумом огласятся кон- 
гея Ляпустина, _  бетон- верторные и прокатные
щиков Виктора Поляко
ва, бригаду футеровщи
ков Семена Ротаря. Ра
бочих из бригады Нико-

цехи. Это будет завод, 
где большую часть р а 
боты станут выполнять

лая Ш евченко называют машины и .автоматы, 
орлами. Это они в ж е- д аже Кузнецкий комби

металла. Потом закло
котал, забурлил жаркий 
поток.

Чугун пошел! Прини
май, Родина, первый ме-

коммуникаций вынуты 
миллионы кубометров 
земли, уложены сотни 
тысяч кубометров ж еле
зобетона и сборного бе
тона.

Это —  цифры, но
талл Запсиба —  флаг- главное —  люди, 
мана третьей металлур- Парни и девчата при-

стокии мороз пошли на 
штурм и увлекли за со
бой ты сячи домнострои
телей.

Под горой Маяковой 
возник новый город. И 
не только город: огром
ный завод.

Впереди .еще много 
дел. Пройдут годы, и

нат, который привыкли 
считать второй Магнит
кой, и тот уступит паль
му первенства Западно- 
Сибирскому.

На стене паровоздухо
дувной станции комсо
мольцы -  строители на
писали: «Главное, ре
бята, сердцем не ста

реть!». Написали круп
но. Это —  завещание 
тех, кто заж ег сегодня 
еще одну зарю над 
Томью. Слетелись на эту 
зарю лучшие металлур
ги Кузнецка, Магнитки, 
Череповца, Нижнего 
Тагила.

Чугун пошел... 
Флагман третьей ме

таллургической базы —  
Запсиб— вышел в боль
шое плавание.

А. СЫРОВАТКИН,
Н. СЕМИЧЕВ. 
(Корр. ТАСС). 

Новокузнецк, За- 
падно - Сибирский 
металлургичес ки й  

завод.

С первых тысяч гектаров уб
ран урожай в Целинном крае 
Казахстана.

Всего с начала уборки по 25 
июля колхозы и совхозы Совет
ского Союза, по сводным данным 
Центрального статистического 

управления при Совете Минист
ров СССР, скосили зерновые и 
зернобобовые культуры на 24 
миллионах 789 тысячах гекта
ров (без кукурузы), что состав
ляет 20 процентов к площади 
посева этих культур. Только за 
одну пятидневку урожай снят с 
площади, превышающей 8 мил
лионов гектаров. Больше,' чем 
в прошлом году, в это время уб
рано на полях Украины, Бело
руссии, Узбекистана, Грузии, 
Азербайджана, Литвы, Таджи
кистана, Армении, Туркмени
стана.

Четыре пятых урожая зерно
вых и зернобобовых культур 
снято с полей Северного Кав
каза. Вырастившая богатый 
урожай Кубань уже скосила 
хлеба более, чем на девяти де
сятых площади их посева.

На 14,5 миллиона гектаров 
хлеба уже обмолочены.

Сейчас в стране пока еще ко
сят озимые, но уже во многих 
районах нижней Волги созрела 
яровая пшеница. Приближается 
август—время, когда созревает 
урожай всех культур. Во мно
гих районах готовятся к выходу 
в поле льноводы. На юге Укра
ины и Северном Кавказе цве
тет, а местами наливает зерно 
кукуруза. В золотом цвету под- 
солнечниковые поля. В респуб
ликах Средней Азии, в Азер
байджане цветут хлопковые по
ля, на кустах хлопчатника уже 
образовалось множество коро
бочек. Зацвел хлопчатник и в 
Армении.

Повсюду наступила благодат
ная пора сбора урожая в садах, 
бахчах, огородах. Началась коп
ка ранних сортов картофеля.

(ТАСС).

В Совете 
Министров 

С С С Р
Совет Министров СССР принял по

становление «0  государственном 
пенсионном обеспечении и социаль
ном страховании председателей, спе
циалистов и механизаторов колхо
зов».

Согласно этому постановлению, 
председателям колхозов, колхозным 
специалистам, имеющим высшее или 
среднее специальное образование и 
работающим по специальности во 
всех звеньях колхозного производст
ва, главным (старшим) бухгалтерам, 
механизаторам колхозов (трактори- 
стам-машинистам, трактористам, 
комбайнерам, шоферам, машинистам, 
работающим на стационарных уста
новках, токарям, слесарям, мотори
стам, радиооператорам, электрикам и 
другим лицам, имеющим производ
ственную квалификацию и занятым 
на ремонте и обслуживании техники) 
назначаю тся пенсии по старости и 
по инвалидности, а  членам их семей 
—  пенсии по случаю потери кор
мильца, по нормам и в порядке, 
предусмотренном для рабочих, слу
жащих и членов их семей.

В трудовой стаж  при назначении 
пенсий засчиты вается все время ра
боты в колхозе. При этом пенсии по 
старости, предусматриваемые для 
председателей колхозов, могут быть 
назначены  членам колхозов, которые 
в течение последних десяти лет пе
ред обращением за пенсией не менее 
5 лет работали в должности предсе
дателя колхоза. Механизаторам пен
сия назначается в том случае, если 
не менее половины стаж а работы, 
требуемого для назначения пенсии, 
приходится на работу в перечислен
ных выше профессиях в колхозах, 
совхозах и других государственных 
сельскохозяйственных предприятиях 
и организациях.

Постановлением предусматривает
ся вы плата указанным лицам посо
бий по временной нетрудоспособно
сти, а также предоставление других 
видов обеспечения по государствен
ному социальному страхованию по 
нормам, установленным для рабочих 
и служащих.

Постановление вводится в дейст
вие с 1 октября 1 9 6 4  года.

В Президиуме 
Верховного 

Совета СССР
Президиум Верховного. Совета 

СССР в целях улучш ения руководст
ва Гражданским Воздушным Флотом 
и обеспечения дальнейшего развития 
гражданской авиации образовал на 
базе Главного управления Граждан
ского Воздушного Флота при Совете 
Министров СССР общесоюзное Мини
стерство граж данской авиации СССР.

МИНИСТР ИНОСТРАННЫХ 

ДЕЛ ВЕЛИКОБРИТАНИИ 

В М О С К В Е

27  июля в Москву по приглаше
нию министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко с официальным 
визитом прибыл министр иностран
ных дел Великобритании Ричард 
0 . Батлер с супругой и сопровождаю
щие его официальные лица.

При встрече на Внуковском аэро
дроме министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и Ричард 
0 . Батлер обменялись приветствиями. 

I (ТАСС).
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ПОБЕДИТЕЛИ
СОРЕВНОВАНИЯ

Совет народного хозяйства За
падно-Сибирского экономического 
района и Томский облсовпроф 
подвели итоги соревнования меж
ду промышленными предприятия
ми совнархоза за второй квартал.

Первое место и переходящее 
Красное знамя Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС присуждены 
коллективу Томского электро
лампового завода.

Переходящее Красное знамя 
совнархоза и Томского обасовпро- 
Фа, первое место и первая денеж 
ная премии присуждены коллек
тиву завода «Сибэлектромотор». 
На втором месте —  коллективы 
трикотажной фабрики, Асинов- 
ских центральны х ремонтно-ме
ханических мастерских и Карга- 
сокского леспромхоза.

Третье место заняли коллекти
вы кондитерской и швейной фаб
рик, заводов электромеханиче
ского, строительных материалов, 
резиновой обуви и  резинотехни
ческих изделий, СУ-26 треста 
«Томлесжелдорстрой».

Отмечена хорошая работа за
вода «Томкабель», махорочной 
фабрики и химфармзавода.

Беспечность и её последствия

Митинг
солидарности
МОСКВА, 27 июля. (Корр. 

ТАСС). Сегодня на Московском 
медеплавильном и медеэлектро
литном заводе состоялся митинг 
солидарности с борьбой народа 
Южного Вьетнама. Тепло, сер
дечно встретил коллектив пред
приятия делегацию Националь
ного фронта борьбы за освобож
дение Южного Вьетнама во гла
ве с членом ЦК фронта Ле Ван 
Тхинем.

, Участники митинга едино
гласно приняли резолюцию, 
где заявили о своей нерушимой 
солидарности с борцами Нацио
нального фронта борьбы за ос
вобождение Южного Вьетнама, 
осудили вмешательство амери
канских империалистов во внут
ренние дела этой страны# ре
шительно потребовали вывода 
оттуда военного персонала*4 й 
боевой техники Соединенных 
Штатов Америки.

4 0 .0 0 0  рублей. Когда эту  цифру 
! назвали в первый раз, руководители 
! колхозов Бакчарского управления 
I ахнули: вот так ш тука, не было ни 
> пожаров, ни засухи, ни других сти
х и й н ы х  бедствий, а  деньги утекли, 
; как вода из рассохш ейся бочки!

И куда утекли? На первый взгляд 
J каж ется, по вполне законным, го
суд ар ственн ы м  каналам : ремонтиро- 
ів ал о  объединение «Сельхозтехники» 
(м аш ины  —  колхозы платили; в свою 
(очередь, колхозы сдавали молоко и 
) мясо, а  им, согласно правилам за- 
1 купа, перечислялись деньги... А ка- 
(ким  же путем исчезли из колхозных 
г касс 4 0 .0 0 0  рублей? Если говорить 
(коротко, то можно на этот вопрос 
\ ответить двумя словами: путем об- 
) счета.

Когда комитет партийно-государ
ствен н о го  контроля по Бакчарскому 
) производственному управлению с 
) помощью своего актива во всех под- 
I ровностях проследил путь утечки 
/денег, то выяснилось, что он весьма 
(извилист и главное —  идет как бы 
(в  двух направлениях. Как это ни 
(удивительно, но факт остается фак
с о м :  истоки обсчетов исходят из 
? контор колхозов —  оттуда, где лю- 
? ди по своим служебным обязанно
с т я м  должны стоять на страже ин
т е р е с о в  колхоза.

Почему, например, колхоз «Заве
ты И льича» при сдаче льнопродук- 
ции потерпел убыток на 4 3 8  руб

лей, за ремонт техники переплатил 
2 1 0  рублей, а  за  молоко и мясо не
дополучил более 1 .0 0 0  рублей? Ес
ли об этом спросить председателя 
колхоза Ф. Г. Соколова, то он обяза
тельно скаж ет, что вопрос не по ад
ресу, пусть он отвечает. Он —• это 
главный бухгалтер колхоза Максим 
Кузьмич Захаров.

Оставим на совести председателя 
т. Соколова кивок в сторону бухгал
тера. Считать деньги должен он, 
председатель, и заним аться этим де
лом постоянно, так , как это делает 
Петр Григорьевич Ткачев, председа
тель колхоза имени Ленина. В этом 
колхозе счет деньгам ведут строгий. 
При такой системе малейш ая ошиб
ка  сразу ж е всплывает наруж у. В 
июне работники молокоприемного 
пункта, решив, что за  большим по
током молока небольш ая урезка бу
дет незаметна, снизили общий вес 
на 3 5 0  килограммов. Но не тут-то 
было. И в десятках тонн пропаж а не
скольких сотен килограммов молока 
сразу была обнаружена. Пришлось 
мастеру Парбигского молзавода 
А. П. Лысковой держать ответ: воз
местить ущерб из своего кармана.

Так берегут колхозное добро те 
руководители, которые умеют счи
тать, дорожат каждой трудовой ко
пейкой. А вот в колхозе «Заветы  
Ильича» главный бухгалтер Максим 
Кузьмич Захаров, получив полную

власть над колхозной кассой, исполь
зует ее крайне неразумно.

В мае, например, птичницы по
трудились на совесть. Подготовили 
для продажи государству около 10 
тысяч ш тук яиц . По-хорошему, по- 
хозяйски следовало бы отсортиро
вать продукцию на месте, оформить 
соответствующие документы и от
править на пункт приема. Максим 
К>зьмич не стал затруднять себя, 
даж е не оформил сопроводительных 
документов.

Что же получилось? Больше по
ловины яиц  было принято низшим 
сортом. И не потому, что на прием
ном цунь те отсортировали их, нет, 
нрі шел приемщик и поставил такое 
условие: или везите обратно, или 
соглашайтесь.

Беспечность руководителей кол
хозов стала самой благоприятной 
средой для процветания грубых ма
хинаций: обвесы, обсчеты, необос
нованно завыш енные расценки на 
ремонтные работы.

Здесь напраш ивается другой воп
рос: ради чего делаются эти махи
нации и кому они нуж ны ? Если 
спросить об этом, допустим, управ
ляющего объединением «Сельхозтех
ники» т. Чугунова, то он возмутит
ся. На проверку вышло, что управ
ляющий зря возмутился: 4 тысячи 
рублей были взы сканы  с колхозов 
неправильно, по сути дела, насиль
ственно изъяты  из колхозных касс.

Чьими руками? Здесь опять на 
первый план выдвигаю тся две фигу
ры: бухгалтер и руководитель орга
низации. Они призваны контролиро
вать весь ход работ, строго учиты 
вать степень износа машин и в 
соответствии с этим делать после
дующие расчеты на стоимость ре
монта, деталей и частей, поставлен
ных на колхозный трактор. Это 
их долг, прям ая обязанность.

Это истина. Она известна каждо
му руководителю. Но почему-то по
лучается так , что в большинстве 
случаев некоторые руководители 
поступают прямо противоположно: 
ставят на эти участки людей, кото
рые без всякого смущения, на гла
зах у всех, умеют, и довольно ис
кусно, обсчитать, занизить сорт, вес 
и произвести другие операции. И 
такие приемы не осуждаются.

Хуже того, заведующий прием
ным пунктом мясокомбината т. За- 
гребин назы вает своих рабочих, на
бивших руку на обмане, самыми 
смекалистыми приемщиками скота. 
Среди них особо вы деляется Попов, 
которому ничего не стоит вместо вы 
сокой упитанности поставить —  то
щ ак, передернуть вес, и все это де
лается под вывеской защ иты  инте
ресов государства. Опасны такие 
«защ итники».

1 1 .6 2 7  рублей —  таков итог об
счетов колхозов, сделанных при не
посредственном участии т. Попова.

Для чего создавались такие из
лишки? На этом ж е пункте работает 
некто Вяткин. Х арактеристика у 
этого человека не блещет: был су
дим за ж ульничество, отбывал н ака
зание. Н ельзя такого человека допу
скать до материальны х ценностей. 
Загребин сделал наоборот —  не 
только пустил, но и широко рас
крыл двери для злоупотреблений.

П ервая ж е ревизия установила, 
что на складах пункта скопилось 
свыше 3 .0 0 0  килограммов излишков 
субпродуктов стоимостью в несколь
ко ты сяч рублей. И в то же время 
в кассе, которую ведет Вяткин, не 
хватило 1 2 0  рублей.

Вяткин знал , что делал: создав 
излиш ек, он тут же постарался све
сти его на нет путем присвоения 
крупной суммы денег.

Таков логический конец беспеч
ности и  благодушия, которыми стра
дают некоторые руководители кол
хозов. А эта болезнь создает самую 
излюбленную среду для размноже
ния опасных микробов: ловкачей,
хапуг и ж уликов.

Н. ИВАНОВ.

АКТЮБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Сотни 
килом етров труб второй «нитки» г а 
зопровода Б ухара —Урал сварены  
улож ены  строителям и этой  м аги
страли .

На сним ке: м онтаж ники участка
№ 5 треста  «Н ефтепроводм онтаж » 
ведут унладку труб газопровода.

(Ф отохроника ТАСС).

С П Л А В У Ч А С Т К И  
ИЛИ СВАЛКИ ДРЕВЕСИНЫ?
1. ПОДВЕЛА ЗИМНЯЯ СПЛОТНА

Сплав —  дело сезонное. Готовят
ся к  нему всю долгую зиму. Осо
бое внимание уделяется сплотке. 
Сплотка хороша тогда, когда пучки 
крепко увязаны , когда бревна вы
ровнены, когда из 4-метровых бре
вен не делаются 5-метровые пучки, 
когда не допускаются «гры зуны».

В декабре прошлого года комис
сия проверяла работу сплавщиков 
Верхнего Чулыма. Обнаружилось, 
что сплотка леса проведена неудов
летворительно, а из плохих пучков 
добрых плотов не сформируешь. Но 
тегульдетские лесозаготовители не 
сделали никаких выводов из ре
зультатов этой проверки. Из Берега- 
евского и Ново-Тегульдетского лес
промхозов все лето идут плоты объ- 

.# ч ом ѣ  среднем 3 т&іеЛчіР кубометров 
вместо 4 —  4 ,5  тысячи по заданию. 
Двумя леспромхозами отправлено 
116  плотов. Арифметика "простая: 
116  множим на 1 .0 0 0 . Получается, 

и что можно было отправить в тех же 
' гплотах еще 1 16  тысяч кубометров

Плоды рук д е п у т а т о в
Недостатки в работе городской ме

ханической прачечной Томска в пос
ледние годы стали нарицательными.

Депутаты постоянной комиссии 
Ленинского районного Совета депу
татов трудящихся по коммунально
му хозяйству и благоустройству ре
шили обстоятельно разобраться в 
причинах неполадок. По их инициа
тиве вопрос о работе прачечной был 
заслушан на исполкоме районного Со
вета. Затем началась ее реконструк
ция. Установили новое оборудова
ние, полностью механизировали про
цессы сушки и хранения белья. 
Трест коммунально-бытового обслу
ж ивания по настоянию депутатов 
выделил транспорт для приема за
казов на дому. Работа прачечной 
улучш илась.

Это мероприятие —  лишь одно из 
многих дел постоянной комиссии по 
коммунальному хозяйству и благо
устройству. Члены комиссии оказа
ли помощь исполкому и в улучш е
нии работы бань.

Под руководством члена этой ко
миссии депутата тов. Сапожниковой 
было организовано благоустройство 
и озеленение берега реки Ушайки. 
Сейчас там разбит сквер «Юность». 
Многое сделали по благоустройству 
и повышению санитарной культуры 
района и другие члены комиссии,

возглавляемой тов. Ваксом. Как ре
зультат, Ленинский район занял пер
вое место в соревновании за повы
шение санитарной культуры  и благо
устройства районов Томска.

Много добрых дел на счету и у 
других постоянных комиссий Ле
нинского района. Хорошей традици
ей стало торжественное вручение 
паспортов юношам и девушкам, до
стигшим 16-ти  лет. Это предложе
ние членов постоянной комиссии по 
народному образованию.

Члены постоянной культурно-м ас
совой комиссии совместно с отделом 
культуры  райисполкома создали при 
домоуправлениях района библиотеки 
на общественных началах.

Исполком районного совета по
стоянно помогает депутатам в улуч
шении их работы в комиссиях. Од
нако в работе постоянных комиссий 
есть еще серьезные недостатки. В 
связи с этим вопрос о их деятельно
сти недавно обсужден на сессии рай
онного Совета.

Районный Совет поставил задачу 
добиться, чтобы все постоянные ко
миссии стали действенными помощ
никами Совета в решении вопросов 
хозяйственного и культурного стро
ительства, сделали организаторскую 
работу основным содержанием своей 
деятельности.

Т. АРФЕЕВА.

древесины: не нужен был бы допол- ся грунтом, пропитывался водой
нительный такелаж , затраты  на бук
сировку. Было бы выиграно время. 
2. ВОДА НЕРАЗБЕРИХИ НЕ ЛЮБИТ

—  Горизонт воды мал, —  еже
годно говорили сплавщ ики, объяс
няя причины неудач. В этом году 
вода словно по заказу. В середине 
июля плоты проходят беспрепятст
венно. Чулым проверяет, дает стро
гую оценку словам и заверениям.

К сожалению, большая вода кое- 
кого застала врасплох. Плохая сплот
ка леса дорого обошлась сплавщикам 
Тегульдетского лесопункта. Много 
пучков распалось, и бревна разнесло 
по курье, по лугам, на беду сенокос- 
чикам. Более десяти тысяч кубомет
ров древесины осталось на лесо
пункте, а  собрать ее. трудно.щ ъ  м  тоуди 

дут сплав'ети веду
Асиновского ЛПДК. Руководят рабо
тами начальник Четского сплавного 
участка тов. Сичковский и мастер 
тов. Волков. Лес сплавляю т молем. 
13 лет не видели на Чети такого 
большого подъема воды, как  в этом 
году, и не подготовились к  ее встре
че. Поставленные заграж дения, запа
ни сорвало, лес оказался во власти 
воды.

В первые дни большого подъема 
воды по пойменным местам, курьям, 
пескам было разбросано более 19 ты 
сяч кубометров леса, который соб
рать очень трудно. Руководители 
Асиновского комбината давно обе
щали выделить два трактора для 
сбора древесины, но они прибыли 
только в середине июля.

По Чети необходимо провести 
большие мелиоративные работы: уб
рать завалы , сделать ограждения 
опасных мест. Комбинат «Томлес» 
обязывал Асиновскин ЛПДК к 15 
ию ля создать мелиоративный отряд, 
но о нем пока не слышно. Сделать 
реку Четь удобной для сплава —  за 
дача первоочередная, ибо в Кандате 
растут мощности, и лесозаготовители 
станут давать до 2 5 0  тысяч кубомет
ров леса в год.

В этом году реки Чулым и Четь 
устроили суровый экзамен, и сплав
щики его не выдержали.

3. НУДА ИСЧЕЗЛА ДРЕВЕСИНА?

Сплавили берегаевцы лес зимней 
сплотки и очень удивились. По до
кументам на курье числилось еще 25 
тысяч кубометров древесины, а в на
личии ее не было. Куда не посмот
ришь, кругом вода и вода. О казыва
ется, она и была виновницей. Уже 
несколько лет подряд весь лес с 
курьи не вы плавлялся, он засасы вал-

М у з е й  д р у ж б ы  н а р о д о в
ВЕРХНЕДВИНСК. (Корр. 

ТАСС). На севере Витебской об
ласти сходятся земли трех брат
ских республик. Здесь, на стыке 
государственных границ Россий
ской Федерации, Белоруссии и 
Литвы, по инициативе партийных 
и советских работников Верхне
двинского района открылся ме
мориальный домик-музей «Друж
ба».

Многочисленные экспонаты 
свидетельствуют о бессмертной 
партизанской славе, о том, как  в 
суровые годы Великой Отечест
венной войны народные мстители 
трех братских республик сообща 
наносили удары по врагу. Вот 
панорама, воспроизводящая раз
гром партизанами крупного фа
шистского гнезда в латвийском 
местечке Ш кауне. Рядом фотоко

зеты «Патриот Родины», листов
ка  «Освейская трагедия», издан
ная в 1 94 3  году Центральным 
Комитетом Компартии Белоруссии.

Большой интерес представляют 
материалы о том, как в начале 
Великой Отечественной войны в 
белорусской деревне Прошки бы
ло создано единое русско-бело
русско-латыш ское комсомольское 
подполье.

тонул. По мере того, как  вода убыва
ла, на свет появлялись бревна, пуч
ки. Странное зрелище представляет 
сейчас курья: словно надолбы торчат 
из воды торцы бревен, кое-где обсох
ли целые завалы  леса.

—  Мы не сможем зимой ложитъ 
лес на курью, а если сложим, то вес
ной не выплавим, —  откровенно го
ворят руководители леспромхоза и 
между тем ожидают особых указа
ний из комбината «Томлес», не пред
принимают мер к спасению древеси
ны.

4. БОЛЬШАЯ ВОДА НЕ РАДУЕТ

Удивительное дело. Руководители 
Ново-Тегульдетского лерцромхоза 
не знают точно плана сплава древе
сины. Н азы вается 'циф ра 1 60  тысяч 
кубометров, а не 1 90 , записанная в 
плановых заданиях. Задания, планы 
не доводились не только до бригад, 
но даже и до сплавных участков. 
Старший бухгалтер сплавного отде
ла тов. Кинякина так и не смогла их 
обнаружить.

Древесины в леспромхозе в июле 
числится 4 4  тысячи кубометров, а 
плавитсИ лес лишь текущей вывозки. 
Зачистка ведется очень плохо, сотни 
кубометров остаются на берегах.

Заместитель начальника отдела 
сплава Берегаевского леспромхоза 
тов. Левченко говорит, что пароход
ство хорошо поставляет катера. Во
да в Чулыме держится на высоком 
уровне. Все, казалось бы, благопри
ятствует сплаву, но дела идут пло
хо. Древесина текущ ей вывозки 
сплачивается сразу, а вот с горного 
склада, где леж ит около 50  тысяч 
кубометров, лес убирается очень 
медленно. Это ведет к тому, что пло
ты отправляются не через день, а 
через 3 —  4 . У бригады Васи
ли я Лесникова и других, которые ра
ботают на сброске пучков, нет то ка
тера, то оснастки. Лебедке помогают 
два трактора.

—  Один трактор не берет, а  дву
мя рвем трос, —  говорит механик 
сплава тов. Немушкин.

А тросы рвутся лишь потому, что 
здесь считается- «трудным» делом 
подложить покаты, и по ним скаты 
вать пучки.

В леспромхозе особенно не торо
пятся, надеются, что скоро вода в 
Чулыме спадет и нельзя будет водить 
плоты. В кошели же сбрасывать лес 
легче: разбивай пучки и знай себе 
катай бревна. Вероятно, лес на гор
ном складе останется еще на год, ес
ли не будет принято срочных мер.

А на пристани Берегаева у берега 
стоят теплоходы пароходства. Тепло
ходы стоят, а  леспромхоз платит 
ш трафы за простой.

П лохая организация сплавных р а 
бот привела к  тому, что навигаци
онный план за полугодие Ново-Те- 
гульдетским леспромхозом выполнен 
на 66  процентов, а Берегаевским —  
на 6 1 . Асиновскому ЛПДК, леспром
хозам и комбинату «Томлес» нужно 
принять срочные меры, чтобы в пол
ную меру использовать оставшееся 
до конца навигации время.

В. новокшонов.пии подпольной партизанской га-
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НОВОСИБИРСК, 27 июля. (ТАСС). Новое пятиэтажное зда
ние на Красном проспекте выстроено для Института горного де
ла Сибирского отделения Академии наук СССР. Его возглавля
ет один из старейших ученых-горняков, лауреат Государствен
ной премии, член-корреспондент АН СССР Н. А. Чинакал.

В этом научном центре будет много новинок. — сказал 
корреспонденту ТАСС заместитель директора института М. М. 
Савкии. — Одна из них — сверхскоростная кинокамера, спо
собная снимать два с половиной миллиона кадров в секунду. С

ее помощью можно изучать быстропротекающие процессы раз
рушения горных пород ударом, характер взаимодействия элек
трической дуги с горной породой, «подземные» взрывы. Иссле
дуемый объект будет освещаться «выстрелом света» — вспыш
кой, в несколько раз превышающей яркость солнечного света, 
падающего на землю.

Строительство нового здания, оснащение его новым оборудо
ванием и другие расходы с лихвой перекрываются экономией, 
которую ежегодно получает народное хозяйство страны от внед
рения научных работ этого института в производство.

КОММУНИСТ 
студенческой группЬі

В обеденный перерыв в. завод
ском цехе собрались рабочие на 
лекцию.

В цех вошел лектор.
—  Здравствуйте, товарищ и, 1—  

поздоровался он. —  Познакомимся. 
Я студент 2-го курса инженерно
строительного института Борис Сур
ков. Расскаж у вам о международ
ной обстановке.

Не сразу далось Борису искус
ство лектора. Немало было прове
дено часов за подготовкой к лекциям. 
Свежие газеты, материалы Пленумов 
ЦК КПСС, работы В. И. Ленина —  
предмет повседневных занятий лекто
ра Суркова. А ведь он еще и сту
дент.

...После двенадцатилетнего пере
рыва сел Борис за учебники. Вот не
мецкий язы к, высш ая математика... 
Трудно, но надо. И не только надо, но 
надо хорошо. Ведь Борис —  комму
нист. На него смотрят другие, по не
му равняю тся —  это он хорошо по
нимает. Понимают это и его товарищи 
по группе коммунисты Солдатов, 
Горшков, Ключиев. В группе 7 ком
м унистов  И они в ответе не только 
за свою успеваемость, но и за  успе
ваемость всей группы.

Коммунисты 8 2 2 -й  группы находят 
время поговорить с товарищами о 
подготовке к занятиям, о дисциплине, 
о поведении в общежитии. И ког
да возникло предложение бо
роться за звание группы коммунисти
ческой учебы, труда и быта, все еди
ногласно проголосовали «за».

Во многих группах есть коммуни
сты. Их сразу узнаеш ь.

В 9 1 2 -й  группе строительного фа
культета, где учится Людмила Та
расова, то и дело слы шится: «Люда, 
посоветуй», «Люда, помоги».

Она тоже постоянно обращается к 
своим товарищам: «Девушки, давайте 
посоветуемся», «Ребята, нам надо 
поговорить».

Вот за эту общительность, готов
ность всегда быть полезной своим 
товарищам и уваж аю т в группе ком
муниста Людмилу Тарасову.

...В  студсовете общежития строи
тельного факультета 7 членов совета 
—  коммунисты. Они руководят в об
щежитии воспитательной работой, ор
ганизуют досуг, заботятся о хозяй
ственном обеспечении студентов.

Коммунист Маркин руководит стен
ной печатью. В общежитии регуляр
но выпускаю тся сатирическая, фото- 
и стенная газеты. Красным уголком 
заведует коммунистка Э. Фаризова.

Здесь можно почитать интересную 
книгу или новый ж урнал, посидеть за 
партией ш ахмат, встретиться с при
шедшими в гости к  студентам ветера
нами Октябрьской революции, послу
ш ать лекцию , быть участником за
нятия университета культуры.

Дежурство в общежитии, контроль 
за своевременной сменой постельных 
принадлежностей, работа душа, чи
стота и порядок в комнатах, коридо
рах, во дворе —  все это забота ком
мунистов тт. Н ежданова, Горского, 
Зарецкого, Алексеева.

До всего в институте дело комму
нистам. Но ко всем ли это коммуни
стам относится?

Вместе с ростом института за пос
ледние годы заметно выросла пар
тийная организация вуза. Если четы 
ре года тому назад в институте было 
всего 1 15  коммунистов, то сейчас 
только из числа студентов —  2 0 7 . 
Это почти 10  процентов от общего ко
личества обучающихся на дневном 
отделении студентов.

Повзрослел и состав студентов. 
Так, если в 1 9 5 8 — 5 9  учебном году 
из 3 0 0  вновь приняты х студентов 
имели производственный .стаж  только 
1 08 , то в 1 9 6 3  —  6 4  учебном го
ду из 6 0 0  зачисленны х в институт 
—  4 3 8  производственников.

Несомненно, эти изменения благо
творно сказались на воспитательной 
работе в институте. В комсомольской, 
профсоюзной и других общественных 
организациях работает сейчас не
мало коммунистов. Примеров их 
влияния на студенческую ж изнь не
мало.

Однако нельзя сказать, что все 
коммунисты являю тся примером в 
учебе, труде и быте. Взять хотя бы 
успеваемость. 8 6 ,4  процента —  та
ков итог зимней экзаменационной 
сессии, причем в числе неуспева
ющих есть и студенты-коммунисты.

В институт приходит много про
изводственников, имевших большой 
переры в в учебе. И н а  первых по
рах им приходится трудно. Это, ко
нечно, в какой-то степени объясня
ет низкую успеваемость на 1-м  кур
се.

Учитывая это обстоятельство, 
партийная организация института 
должна бы особо обратить внимание 
на организацию учебного процесса 
на первых курсах. Однако факуль
тетские партийные бюро слабо за 
нимаются этим.

В конце апреля на строительном 
факультете проходил обществен

ный смотр учебных групп. Ш ла 
проверка подготовки к  экзаменам. 
Прошел смотр, но никто из секре
тарей курсовы х партийны х бюро ни
чего не смог сказать  об его итогах 
по простой причине: они не при
нимали участия в смотре. Секретарь 
партбюро 2-го  курса  тов. Т уктаева 
так  и заяви л а: «Я не зн ала, что 
проводится смотр».

Отсутствие партийного руковод
ства привело к  тому, что во многих 
группах смотр по нескольку раз 
сры вался. А н а  3-м  курсе в  смотре 
участвовала лишь одна группа.

Один из преподавателей институ
та, Ф. Е. Давыдов, как-то  сказал:

—  Успеваемость студентов зави
сит от студентов.

Казалось бы, непоколебимая ис
тина, кстати , очень распространен
н ая в  институте. Но как  она смахи
вает н а  изречение: «Спасение уто
пающих —  дело самих утопаю
щ их».

Н а 3-м  курсе строительного фа
культета учится коммунист тов. 
Ш иш кевич. В легкомы слии или 
лености этого уж е немолодого чело
века заподозрить нельзя. Тем не ме
нее, с учебой у него не все благо
получно.

—• Дело в  том, —  говорит тов. 
Ш иш кевич, —  что с самого перво
го дня учебы в  институте я  ну ж 
дался в  помощи. Однако н а  кафед
рах часто лиш ь фиксируют, что 
Ш ишкевич не сдал. А почему не 
сдал, может, ему помочь нуж но,—  
это мало кого интересует.

Горький, но справедливый упрек .
Каждому, именно каждому сту

денту нужно внимание со стороны 
работников кафедр. Здесь не может 
быть работы вообще, со всеми враз.

Бесспорно, коммунист группы  
обязан и сам приложить максимум 
усилий, чтобы не только самому 
хорошо учиться, но и  добиться ус
пешной успеваемости других. Та
кой ответственностью за  коллектив 
не прониклись еще многие студенты- 
коммунисты. Об этом говорит не 
только низкий процент успеваемо
сти, но и цифра отсева. 1 5 6  студен
тов отчислено в этом году из инсти
тута. Затраченны е труд и сред
ства н а  их обучение пропали да
ром. А почему? Ведь эти студен
ты  ж или вместе с коммунистами, 
учились с ними в одной группе!

П артийны й комитет института 
сейчас свою главную задачу видит в 
том, чтобы добиться максимальной 
активности каждого студента-ком- 
муниста. С этой целью созданы 
курсовые партийные организации и 
партгруппы. Необходимо, соверш ен
ствуя формы партийной работы, до
биться реш ения главной задачи —• 
будить и развивать самодеятель
ность и инициативу коммунистов, 
добиваться, чтобы каждый комму
нист занимал в группе подобаю
щую ему авангардную  роль, был 
примером и организатором в коллек
тиве.

Л. СЕЛИВАНОВ.
Т ом ский и н ж енер но -стро итель
ны й институт.

НОВОСИБИРСКАЯ ОБЛАСТЬ. В Си
бирском  ф илиале Всесоюзного науч
но-исследовательского института ме
ханизации  сельского  хозяй ства  скон
струирован  ряд оригинальны х при
боров, с помощ ью  которы х можно 
бы стро и точно определять неис
правность двигателя во врем я его р а 
боты , п редупреж дать авари и  агр е га 
тов. Эти приборы  п редставляю т со 
бой электрон н ы е вы числительны е 
устройства, вы даю щ ие на основе ан а
лиза ш ум а и вибраций маш ин инф ор
мацию  о их состоянии.

Кибернетические приборы  станут 
надеж ны ми помощ никами зем ледель
цев, найдут ш ирокое применение в 
рем онтны х м астерских совхозов и 
колхозов для проверни состояния 
тракторов , автом аш ин , электродвига
телей и других механизмов.

На сним ке: д иректор ф или ала, кан 
дидат технических наук Б. В. Пав
лов (справа) и ведущ ий инж енер 
И. Д. Бухтияров определяю т состоя
ние тракторного  двигателя с по
мощью диагностического прибора.

(Ф отохроника ТАСС),
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Ф идель К астро: «Дела наши идут
БОРЦОВ ЗА ГРАЖДАНСКИЕ ПРАВА НЕ ЗАПУГАТЬ
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САНТЬЯГО-де-КУБА, 2 7  ию ля. 
Корр. ТАСС Р . Князев передает:

Столица провинции Ориенте 
вместе со всей страной отметила 
вчера одиннадцатую годовщину 
бессмертного подвига героев Мон- 
када. П раздничные торж ества на
чались здесь еще в  субботу —  по 
специальному постановлению ре
волюционного правительства 25  
ию ля было для Сантьяго нерабо
чим днем. Д есятки ты сяч людей 
заполнили обширные трибуны 
стадиона в спортивном городке. 
Ш квал оваций пронесся по ста
диону —  в правительственной 
ложе появляю тся Фидель Кастро, 
Освальдо Дортикос и  другие ру
ководители Единой партии социа
листической революции и револю
ционного правительства Кубы.

На трибунах —  прибывшие 
на праздник делегации многих 
стран мира, в  том числе совет
ская  делегация во главе с пер
вым секретарем ЦК КП Азербайд
ж ан а  В. Ю. Ахундовым, члены  
дипломатического корпуса.

Ровно в  10  часов нач ал ся фе
стиваль спортсменов. В нем при
няли участие более 3 с полови
ной ты сяч  человек. Вечером весь 
город пел и танцевал. Всю ночь 
звучали народные мелодии.

А на рассвете в воскресенье, 
в  тот самый час, когда одиннад
цать лет назад отряд смельчаков 
под командованием Фиделя Ка
стро начал  штурм Монкада, над 
городом прозвучали залпы  салю
та. Они послуж или сигналом к 
новому «штурму» Монкада, на * 
сей раз символическому. В этой 
«атаке»  приняли участие при
бывшие в Сантьяго из всех про
винций страны юноши и девушки 
из «молодежного караван а» .

Но главная часть всенародных 
торжеств была еще впереди. В

3 часа дня огромные массы  лю
дей двинулись со всех концов 
Сантьяго к  северной окраине го
рода.

Большое поле возле спортив
ного городка стало местом массо
вого митинга сотен ты сяч  трудя
щ ихся Сантьяго и всей  провин
ции Ориенте. Задолго до начала 
митинга огромное пространство 
заполнили более 3 0 0  ты сяч лю
дей. На трибунах —  многочис
ленные иностранные гости, пред
ставители кубинской обществен
ности.

На правительственной трибуне 
—  первый секретарь Единой пар
тии социалистической революции 
и премьер-министр Кубы Фидель 
Кастро, президент республики 
Освальдо Дортикос, члены  н а
ционального руководства партии, 
министры революционного прави
тельства.

Руководитель группы  смельча
ков, атаковавш их одиннадцать 
лет назад казарм ы  Монкада, 
вождь социалистической Кубы 
выступил на митинге с речью.

В день одиннадцатой годовщи
ны со дня штурма казарм  Монка
да, заявил Кастро, мы можем 
сказать, что дела наш и идут хо
рошо, что у нас прекрасны е пер
спективы. Мы уверены  в притя
гательной силе революции, мы 
стали еще сильнее. *

В своей речи Фидель Кастро 
подробно остановился на внутрен
ней и внеш ней политике Кубы. 
Коснувшись отношений с США, 
премьер-министр подчеркнул, что 
Куба вы ступает за  улучш ение 
отношений с этой страной. Одна
ко, подчеркнул он, Куба прожи
вет и без дипломатических отно
шений с Соединенными Ш татами.

Фидель Кастро отметил также, 
что влияние Соединенных Ш та

тов падает во многих странах, в 
частности в европейских, кото
рые больше не ж елаю т слепо сле
довать их политике,

Глава революционного прави
тельства вы сказался за  разви
тие ш ирокой торговли с западно
европейскими странами.

Мы заинтересованы  в  мире, 
сказал далее премьер-министр. 
Но если провокации в районе аме
риканской военно-морской базы 
в Гуантанамо будут продолжать
ся, Куба станет отвечать «вы 
стрелом н а  вы стрел», Фидель 
Кастро подчеркнул, что провока
ционная политика американских 
«бешеных» на базе Гуантанамо 
может привести к  серьезным по
следствиям для дела мира.

Участники митинга единодуш
ію приняли «Декларацию Санть- 
яго-де-К уба», в  которой реш и
тельно отвергается циничное «об
ращение к  народу Кубы», н авя
занное Соединенными Ш татами 
только что закончивш емуся в 
Вашингтоне совещанию мини
стров иностранных дел стран—  
членов организации американских 
государств. Кубинский народ 
гневно заклеймил «авторов этой 
новой провокации против острова 
Свободы.

Румынская правительственная 
делегация во %анции

ПАРИЖ, 2 7  ию ля. (ТАСС). Сего- 
дня сюда с 8-дневным; официальным 
визитом по приглашению француз
ского правительства прибы ла прави 
тельственная делегация РНР, воз
главляем ая Председателем Совета 
Министров РНР И. Г. Маурером.

хорошо. У нас прекрасные перспективы»)
□
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А рхиепискспРасистский террор в США

Г и з е н га — п оч е тн ы й  
п р е д се д а те л ь  партии  

Л у м у м б ы

ПАРИЖ, 27 июля. (ТАСС). На
циональный комитет партии На
циональное движение Конго (МНК) 
принял решение считать Антуана 
Гизенгу «почетным председателем 
партии и хранителем лумумбиз- 
ма», передает из Леопольдвиля 
корреспондент АФП. Это решение, 
говорится в коммюнике Националь
ного комитета, принято в качестве 
временной меры до созыва чрез
вычайного съезда партии, который 
возможно изберет Гизенгу нацио
нальным председателем партии 
МНК.

В свое время эту партию воз
главлял национальный герой Кон
го Патрис Лумумба, злодейски 
умерщвленный агентами ино
странных колонизаторов.

НЬЮ-ЙОРК, 28 июля. Корр. 
ТАСС Г. Фримэн передает: Раси
сты продолжают прибегать к мето
дам террора с целью запугать 
борцов за гражданские права, ко
торые направились в штат Мисси
сипи, чтобы развернуть кампанию 
за равные права для негров. В 
конце прошлой недели расисты 
применили огнестрельное оружие, 
бомбы, бутылки с зажигательной 
смесью и слезоточивый газ против 
негров и белых — борцов за граж
данские права — в пяти населен
ных пунктах Миссисипи.

В г. Хаттисберге бутылка с го
рючей смесью взорвалась на бал
коне дома, где живут негры, ак
тивно участвующие в движении за 
гражданские права. Неподалеку от

Мак-Комба расисты подожгли

менно террористы взорвали две 
бомбы около дома негритянского 
борца за гражданские права
Чарльза Брайена.

В г. Бейтсвилль негритянская 
семья была вынуждена бежать из 
дома, спасаясь от взрыва бомбы 
со слезоточивым газом. В Майл- 
стоне был сожжен автомобиль, 
принадлежащий одному из активи
стов кампании за гражданские 
права. В Гринвуде семья негра 
Сайлеса Макги, активно участву
ющего в борьбе за гражданские 
права, подверглась обстрелу.

На днях расисты ворвались в 
студию телевизионного центра [ несмотря 
Гринвуда и жестоко избили дикто- 
ра Олина Хиггса после того, как 
он передал объективную информа-

Макариос в Афинах
АФИНЫ, 27 июля. (ТАСС). Сегод

ня сюда прибыл президент Респуб
лики Кипр архиепископ Макариос. 
Он будет вести переговоры с грече
скими руководителями по кипрско
му вопросу.

Макариос заявил в аэропорту, что 
его нынешние переговоры с члена
ми греческого правительства стали 
необходимыми в связи с перелом
ным моментом в развитии кипрского 
кризиса. Он выразил удовлетворе
ние тем. что премьер-министр Гре
ции Папандреу следовал совместно 
выработанному двумя странами 
курсу действий в кипрском вопросе, 

на давление, которому

* "  un іісрсда.4 w e c n in o n v iu
негритянскую церковь. Одновре- I цию о терроре в Миссисипи.

Р а с к р ы т о  н о в о е  
преступление гитлеровцев

ВАРШАВА, 27 июля. (ТАСС). 
Главная комиссия по расследова
нию гитлеровских преступлений 
в Польше приступила к поискам 
вещественных доказательств и 
свидетелей преступлений фашиз
ма в окрестностях силезского го
родка Валим, южнее Валбжиха. 
Как оказалось, там.существует по
строенный в скалах подземный 
город. На глубине 400—500 мет-

МИТИНГ СОЛИДАРНОСТИ

б*;

МЕХИКО, 27 июля. (ТАСС). В 
связи с революционным праздни
ком Кубы — «Днем национально
го восстания» вчера здесь состо
ялся грандиозный митинг в защи
ту острова Свободы. В столичном 
театре «Лирико» собралось не
сколько тысяч человек, чтобы вы
разить свою горячую солидарность 
с героическим кубинским народом.

С пламенными речами в под
держку кубинской революции, про
тив агрессивных действий США и 
их лакеев выступили первый сек
ретарь ЦК Мексиканской комму
нистической партии Арнольдо Мар-

Солидарность с Кубой
ЛИМА, 28 июля. (ТАСС). В сто

лице Перу состоялся массовый 
митинг солидарности с Кубой, ор
ганизованный Перуанской комму
нистической партией. В нем при
няли участие рабочие, студенты, 
видные демократические деятели, 
профсоюзные руководители.

Выступившие на митинге орато
ры говорили об успешном строи
тельстве социализма на Кубе под 
руководством революционного пра
вительства Фиделя Кастро. Соб
равшиеся решительно осудили дея
тельность организации американ
ских государств (ОАГ). выступаю
щей в качестве орудия империа
листических кругов США в борь
бе против кубинской революции.

тинес Вердуго, недавно вышед
ший из тюрьмы знаменитый мек
сиканский художник Давид Аль
фаро Сикейрос, известный мекси
канский писатель Абреу Гомес и 
другие.

В своих речах они призывали 
все прогрессивные силы страны 
выступить единым фронтом в за
щиту завоеваний кубинской рево
люции, являющейся знаменем и 
примером для других народов 
американского континента.

ров — широкие бетонированные 
штольни и огромные залы. Ча
стично собранный комиссией ма
териал и показания лиц, находив
шихся в годы второй мировой вой
ны в Валиме, свидетельствуют о 
том, что на сооружении подземно
го волчьего логова были заняты 
тысячи насильственно угнанных 
русских, французов, поляков, бель
гийцев, евреев и голландцев.

Комиссия на основании имею
щихся в ее распоряжении мате
риалов начала тщательное изуче
ние подземного города.

Комиссии пока не удалось ус
тановить, когда началась эта та
инственная стройка и для какой 
цели предназначалось это подзем
ное логово.

подверглась Греция.
В газете «Леа» сегодня опублико

вано интервью Мака риоса. Глава 
кипрского правительства заявил, в 
частности, что. по его мнению, по
требуется включить кипрский во
прос в повестку дня сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. Оя вновь 
подчеркнул, что единственным ре
шением кипрского вопроса является 
полная и безусловная независимость 
Кипра, позволяющая кипрскому 
народу на основе принципа самооп
ределения строить свое будущее.

Катангские жандармы 
отступили

ПАРИЖ, 27 июля. (ТАСС). Пос
ле трех безуспешных попыток ов
ладеть одним из крупнейших 
центров Восточной Катанги — 
городом Бодуэнвиль, занятым кон
голезскими повстанцами, части ка
тангских жандармов были вы
нуждены отойти в район Ка.мипи- 
ни, передаем корреспондент агент
ства Франс Пресс нз Элизабетви
ля. Это сообщение опровергает 
распространившиеся ранее слухи 
о том, что катангские жандармы, 
сломи в сопротивление повстанцев, 
вошли в Бодуэнвиль.

ЧРЕЗВЫЧАЙНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ В ШИНСАЛИ
ПАРИЖ. 28 июля. (ТАСС). В 

районе Шинсали (Северная Роде
зия) введено чрезвычайное поло
жение. Как сообщает агентство 
Франс Пресс, решение правитель
ства Кеннета Каунды ввести чрез
вычайное положение в этом райо
не, расположенном на крайнем се

вере страны, вызвано столкнове
ниями между полицией и членами 
одной из религиозных сект. В ре
зультате столкновений, говорится 
в сообщении, убито двадцать де
вять человек. Правительство на
правило в район Шинсали воин
ские подразделения.

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. Отряды Фронта Национального Освобожде
ния, насчитывающие, по официальным данным, около 40 тысяч 
человек, ведут успешные боевые действия против войск марионет
ки Нханя и их американских «советников»;- , /

На снимке: подразделение бойцов Фронта Национального. Осво-

б0жления- *“ • (Фото В И А - Т А С с Г

С е г о д н я  в К а б и л и и
АЛЖИР, 27 июля. 

Корреспондент ТАСС 
Е. Попов передает: Ан
типравительств е н н ы е 
вооруженные группы 
Аит Ахмеда в Кабилии 
(горный район в Север
ном Алжире) оказыва
ются во все большей и 
большей политической 
изоляции в результате 
мер, которые правитель
ство предпринимает в 
целях улучшения эко
номического положения 
кабильского населения.

На днях в городе Аза- 
зга — бывшем оплоте, 
реакции, поддерживав
шей Аит Ахмеда, от
крылся государствен

ный «социалистический 
магазин». Цены на про
дукты питания в этом 
магазине в три—четыре 
раза ниже, чем у част
ных торговцев.

«Рабочие п феллахи 
умеют отличить ложь от 
правды и не позволяют 
авантюристам сбить се
бя с толку,..» — пишет 
сегодня газета «Пепль», 
разоблачая попытки 
буржуазии убедить мас
сы в том, что дороговиз
на является следствием 
существующего строя.

Местные власти намо
рены в ближайшем бу
дущем с целью борьбы 
со спекуляцией открыть

в городе Азазга показа
тельный кооператив по 
продаже населению мя
сопродуктов.

Вчера в другом круп
ном городе Кабилии, 
Бужи состоялся много
тысячный митинг, на 
котором выступил пре
фект Сетифа Мохамед 
Бен Яхья. «Самой жгу
чей проблемой для на
селения города, — за
явил он, — является 
безработица... Поэтому 
правительство решило 
построить в районе Бу
жи фабрику по произ
водству рыбных консер
вов и завод фруктовых 
соков».

заверил 
что их 
і будет 

«Более

Докладчик 
коммерсантов, 
имущество 
конфисковано, 
того, подчеркнул он, — 
тем, против кого эти ме
ры были применены не
законно, имущество бу
дет возвращено».

Произвол и насилия, 
чинимые вооруженными 
группами контрреволю
ционеров в отдельных 
районах Кабилии, вы
зывают возмущение ка
бильского населения. 
Забота правительства об 
улучшении экономиче
ского положения насе
ления этого района об
рекает оппозицию на 
полную политическую 
изоляцию.

В штате не числятся...
В КолпаДневском готясоме ■ КПСС 

нередки можно увидеть крупного, 
лет семидесяти мужчину. Его при
ветливо встречают здесь, расспраши
вают, дают советы и поручения. 
Коммунист Иван Илларионович Гав- 
рюк давно на пенсии, но продолжает 
принимать активное участие в  жизни 
города. Здесь он прожил много лет, 
знает хорошо людей, многие из них 
выросли на его глазах;

—  У нас такая просьба к вам ,—  
говорит И. И. Гаврюку инструктор 
горкома партии 3. И. Пупова. —  На
до побывать в комбинате бытового 
обслуж ивания и проверить работу 
комиссии по контролю за  качеством 
выпускаемой продукции.

—  Хорошо. Я займусь, —  отве
чает И. И. Гаврюк.

Можно быть уверенным, что во
прос будет доведен до конца, ничто 
не останется незамеченным и, если в 
работе комиссии окаж утся недостат
ки, И. И. Гаврюк поможет их испра
вить. По поручению орготдела горко
ма партии Иван Илларионович не

М е р ы
при нят ы

«ДЕЙСТВУЮЩЕЕ ИЛИ 
НЕДОСТРОЕННОЕ?»

Тан назы валась  корреспонден
ция, опубликованная в газете  1/ 
мая этого года. Строительство 
гараж а бы вш его автохозяйства 
№ 11 (ныне гар аж  Ns 3) непом ер
но затянулось , работникам  авто
гараж а не созданы  условия для 
нормальной работы . Таково нрат- 
кое содерж ание корреспонденции.

Зам еститель н ачальн ика «Глав- 
запсибстроя» 3 . П ратусевич со
общил в редакцию , что ф акты  
подтвердились. «Главзапсибстрои» 
обратился в Госстрой СССР с хо 
датайством  п ерерасп редели ть  п ре
дусм отренны е планом капи таль
ны е влож ения на гар аж  N» 3 ав 
током бината треста  «Томскстрои». 
Это позволит закончить  строи
тельство  закры той  стоянии га р а 
ж а на 100 маш ино-мест в текущ ем 
году.

Руководителям  треста  «Томсн- 
строй» предлож ено навести  поря
док в действую щ их м астерских 
гар аж а, улучш ить условия и ох
рану труда.

«ПРИЕХАЛИ В ТОМСК 
50 МОРЯКОВ...»

Зам еститель председателя Том- 
сного горисполком а тов. Верещак 
сообщил редакции, что обзор^ пи
сем, опубликованны й в наш ей га
зете 21 мая под заголовком 
«П риехали в Томск 50 моряков», 
справедливо указы вает  
статки  “ * ‘
города.

Для ликвидации многих из этих 
недостатков горисполком прини
мает меры. Будет п окры та ас
ф альтом  Енисейская улица, про
ведена п ланировка Хабаровской 
и Читинской улиц. С улицы  Б ере
говой будут убраны  автобусы  — 
пассаж ирской  транспортной  кон
торе отводится для базы  новая 
площ адка.

В Томске ф орсирую тся работы  
по рем онту ф асадов зданий, сно
су  стары х  деревянны х заборов, 
очистке и рем онту некоторы х 
дренаж ей, см отровы х колодцев и

на недо- 
благоустройстве наш его

К Р А С Н О !
З Н А М Я №  2 0  ( 4 8 )  |

По следам отписок тов. Васицкого
Когда руководитель предпри

ятия, организации, учреждения 
пишет ответ редакции на ста
тью или материал, посланный 
ему для принятия мер, он отве
чает десяткам тысяч наших чи
тателей. Эту элементарную ис
тину вряд ли следовало повто
рять, если бы перевелись люби
тели отписок, готовые перед та
кой многотысячной трибуной 
отпихнуться от критики, сооб
щить, что «в общем и целом» 
меры принимаются. При этом 
любители отписок не утружда
ют себя ни глубокой проверкой 
состояния дел, ни эффективны
ми мерами для устранения недо
статков.

В числе любителей отписок 
— заведующий Томским город
ским торговым отделом. тов. 
Васицкий и руководители тор
гов Томска. Они прислали от
писки на некоторые материалы 
газеты и на неопубликованные 
письма, посланные им для при
нятия мер.

Начнем со случая, когда тов. 
Васицкий своей подписью и ав
торитетом скрепил прямую не
правду.

20 июня, отвечая на статью 
«Интервью с грубиянами», он 
сообщил, в частности, что «за 
грубость с покупателями про
давцу магазина № 11 торга 
«Гастроном» тов. Дементьевой 
объявлен выговор. Решением 
местного комитета тов. Демен
тьева лишена звания ударника

коммунистического труда. Пор
трет ее снят с городской Доски 
почета».

А через несколько дней вы
яснилось, что портрет тов. Де
ментьевой по-прежнему «укра
шает» городскую Доску поче
та. Случай этот вряд ли укра
шает тов. Васицкого.

Но в чем тов. Васицкий й ди
ректора торгов побили все ре
корды «втирания очков», так 
это в ответах на жалобы о бес
порядках в приеме стеклянной 
посуды. Наша газета не раз пи
сала о том, что магазины Том
ска не принимают от покупате-, 
лей стеклянные банки. Руково
дители торгов, директора мага
зинов давали многообещающие 
ответы. Вот некоторые из них:

«Предлагаю немедленно ор
ганизовать прием всей стекло
посуды непосредственно в ма
газинах.

Директор торга «Гастроном» 
К. Ужегов».

Тов. Васицкий шлет в редак
цию копию приказа от 27 ию
ня: «За неприем порожней по
суды от населения директору 
магазина № 16 торга «Гастро
ном» тов. Борода объявлен 
строгий выговор, продавцу это
го магазина тов. Горбуновой 
объявлен выговор. Директору 
торга «Гастроном» тов. Ужего- 
ву дано указание организовать 
систематический прием стеклян
ной посуды от населения».

В редакции порадовались: 
наконец-то «стеклянно-баночная

проблема» решена, и поток жа
лоб по этому вопросу прекра
тится.

Как бы не такі Снова прихо
дят в редакцию возмущенные 
люди все с тем же: не принима
ют в магазинах стеклянные 
банки.

Мы опять к тов. Васицкому. 
Он шлет 7 июля ответ:

«...Городской отдел торговли 
предложил директорам торгов, 
(гастронѳмторга тов. Ужегову, 
горпищеторга тов. Сизикову) 
навести порядок с приемом по
рожней стеклянной посуды от 
населения всеми магазинами, а 
часы работы приемных пунктов 
удлинить.

Для контроля за магазинами 
закреплены депутаты городско
го Совета и работники горторг- 
отдела».

Наши работники побывали в 
ряде приемных пунктов и ма
газинов города. Как же там ор
ганизован прием посуды?

Ларек магазина № 1 торга 
«Гастроном».

— Можно сдать стеклянные 
банки?

Приемщик тов. Плац скоро
говоркой отвечает:

— Банки принимаем только в 
среду и пятницу...

Женщина идет к находяще
муся неподалеку магазину № 4 
горпл од оовощторга.

— Банки не принимаем, не
куда их девать, — отрезала про
давец тов. Шадурская.

В магазине № 2 горплодо-

овощторга продавец тов. Иов- 
щик сказала:

— Посуду принимаем, кроме 
пол-литровых банок. Нет тары.

Ей вторят продавцы магази
на № 20 горплодоовощторга. 
И ходят покупатели из магази
на в магазин, ругают на чем 
свет стоит торговых работников. 
И поделом! К тому же и у при
емщиков посуды немало спра
ведливых . претензий к директо
рам магазинов. Директор ма
газина № 1 торга «Гастроном» 
тов. Еловский в нашем присут
ствии сказал приемщику:

— Вы не отказывайте поку
пателям, принимайте посуду.

А куда он ее будет принимать? 
Помещеіше приемного пункта, 
как говорят, с гулькин нос. За
частую «е хватает тары, авто
машину для доставки банок при
сылают не всегда в срок. Не 
упорядочены многие вопросы, 
начиная от времени приема ба
нок до оплаты за упаковку и по
грузку стеклянной посуды.

Вот и получается, тов. Ва
сицкий, что не могут горторг- 
отдел и торги решить неболь
шой, но жизненно важный воп
рос. Чего не хватает у их руко
водителей — сил, настойчиво
сти, чувства ответственности, 
разворотливости, — пусть раз
берется областное управление 
торговли. Пусть учтет при этом, 
что бюрократизма у этих руко
водителей в избытке: иначе б 
они не стали очковтирателями.

М. ФУРАЕВА.

раз проверял работу первичных пар-, 
тийны х организаций, помогал гото
вить вопросы для обсуждения на 
бюро горкома КПСС.

Орготделу горкома партии боль
шую пользу оказываю т нештатные 
инструкторы. Их 8 человек. В числе 
наиболее активных И. И. Гаврюк. Он 
часто бывает в горпищекомбинате, 
комбинате бытового обслуживания, 
орсе речного пароходства, хорошо 
знает ж изнь их партийных организа
ций.

Иван Илларионович находит вре
мя и для выполнения других важ 
ных поручений, которые дает ему 
совет пенсионеров г. Колпашева. Сам 
он член этого совета, руководит од
ной из секций —  правовой. Он бы
вает в учреждениях и на предприя
тиях, проверяет, как  налажен учет 
кадров, правильно ли оформляются 
трудовые книжки.

Или взять, например, другого эн
тузиаста —  пенсионера Владимира 
Ивановича Сафонова. Он участник 
гражданской войны и, несмотря на 
преклонные годы, активно вторгает
ся в сегодняшний день, участвует в 
решении злободневных вопросов. 
Он долгое время работал в торговых 
организациях и общественном пита
нии и старается помочь молодым. 
Он— неш татны й инспектор торгового 
отдела горисполкома. Его часто мож
но увидеть в  детских садах и яслях, 
на продовольственных складах. А 
сколько «мелочей» вскры вает Влади
мир Иванович в столовых! То жиров 
недоложат, то порции не выдержива
ются. Нечистые на руку люди гре
ются на этом, кривят совестью ради 
личной наж ивы . В. И. Сафонов де
лает все, чтобы хапуги получали по 
заслугам.

За активную общественную рабо
ту  он много раз награж дался почет
ными грамотами горисполкома и гра
мотой облисполкома.

В Колпашевском горисполкоме вам 
с удовлетворением назовут имя Н. Г. 
Ленского. Он заведует нештатным 
отделом быта горисполкома. Отдел 
ответственный, требует много хло
пот. Создан он был весной прошлого 
года. Сейчас в его составе 10  чело
век. Вся работа строится по плану, 
да без этого и  нельзя. В первую 
очередь отдел занялся улучшением 
обслуживания населения торгующи
ми организациями. Их в городе 
пять. Н ачали с того, что пересмотре
ли часы торговли, восстановили про
катные пункты, которые были созда
ны ранее, но бездействовали. Потом 
упорядочили торговлю в кредит, по
думали о том, как вообще поднять 
культуру торговли.

Со временем у нештатного отдела 
появился широкий актив. По поруче
нию городского комитета партгое- 
контроля отдел взялся провести глу
бокую проверку состояния дел в 
Ко.тпашевторге, составил мероприя

т и я ,  по улучшению торговли и обще
ственного питания в городе.

Круг вопросов, которыми зани
мался отдел, постоянно расш ирялся. 
Совместно с горфо и  отделением Гос
банка отдел занялся изучением рабо
ты  комбината бытового обслужива
ния. Недостатков там было много. 
Их исправляли в ходе проверки и 
общественного смотра. В комбинате 
с помощью нештатного отдела была 
введена система гарантийного ис
полнения всех видов заказов. Это 
повысило качество работы и ответст
венность мастеров. В этот же период 
был установлен твердый график вы
езда бригад по обслуживанию насе
ления пригородной зоны.

Нештатный отдел помог провести 
такую  работу. За счет централизо
ванного раскроя прикладных мате
риалов и раскроя тканей по силуэтам 
по методу московской закройщицы 
т. Снежковой комбинат сумел сни
зить себестоимость изделий на 3 
процента и снизил стоимость их для 
заказчика на 1 0 — 12 процентов.

Комбинат стал работать значитель
но лучше, чем в прошлом году. По
явилась ритмичность на производст
ве, снизились плановые убытки.

Члены отдела объединились в 
группы наблюдения и закреплены  за 
предприятиями службы быта. Сей
час нештатный отдел занимается 
проверкой и изучением работы пред
приятий треста коммунально-быто
вого обслуживания. Результаты  про
верки будут рассмотрены исполко
мом горсовета.

В Колпашеве более 3 ,5  тысячи пен
сионеров. Многие из них имеют бога
тый опыт работы в различны х обла
стях жизни общества —  в промыш
ленности, экономике, торговле, в 
партийно-советских органах. И этот 
опыт они отдают людям. Вот уже де
сяток лет как при горисполкоме ор
ганизован совет пенсионеров, в со
ставе которого 17 человек. У 
нас действуют секции по торговле и 
общественному питанию, правовая, 
по вопросам быта. Члены их оказы
вают большую помощь горисполкому 
и его отделам.

Особенно много времени и сил от
дают общественной работе наши ак
тивисты . Достаточно привести такой 
пример: только в уличных коми
тетах города работает более 7 0  че
ловек. Трудно перечислить весь тот 
круг вопросов, которыми занимаем
ся мы на правах неш татных. Нас 
интересует торговля и общественное 
питание, техника безопасности и 
быт, благоустройство, воспитание де
тей и финансовые вопросы.

Трудящиеся Колпашева борются 
за то, чтобы наш город стал городом 
коммунистического труда и быта. 
Мы, люди старшего поколения, при
лагаем все усилия, чтобы колпашев- 
цы  добились поставленной цели.

Е. ПЛОТНИКОВ,
председатель совета пенсионе

ров г. Колпашева.

і
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Многообещающее напало
Государственный ордена Ленина 

академический театр оперы и бале
та имени Абая открыл свои гаст
роли в Томске оперой А. С. Дарго
мыжского «Русалка». Опера эта, 
написанная композитором в 1855 
году на сюжет неоконченной драмы 
А. С. Пушкина, до сих пор не 
утратила музыкальной и поэтиче
ской свежести и служит украше
нием репертуара любого оперного 
театра. Трогательная драматиче
ская история о простой крестьян
ской девушке подслушана великим 
русским поэтом в глубинах народ
ного творчества. А. С. Даргомыж
ский. сам создавший либретто опе
ры, бережно сохранил не только 
пушкинский дух оригинала, но и 
многие стихи поэта. И это органи
ческое сочетание гения поэтиче
ского и гения музыкального приве
ло к созданию выдающегося произ
ведения большой сценической 
музыкальной силы.

«Русалка» предъявляет к испол
нителям весьма высокие требова
ния не только по их вокально-сце
ническим данным, но и по тому вы
сокому чувству ансамбля, которое 
необходимо для успешного вопло
щения оперы. Она требует не толь
ко хороших голосов, но и большой 
музыкальной культуры. К счастью, 
всеми этими качествами обладают 
наши гости. Это и позволило им 
создать яркий, запоминающийся 
музыкально-драматический спек
такль.

Одним из самых обаятельных в 
русской оперной литературе и в 
то же время одним из самых слож
ных для воплощения женских об
разов является образ Наташи. В 
вокальной партии Наташи больше, 
чем в других сольных партиях опе
ры, силен непосредственный фоль
клорный элемент, чувствуется бли
зость к русской народной песне. 
Именно эта многогранность роли, 
требующая органического сочета
ния самой тонкой интимной лирики 
с эпизодами трагическими, чисто
ты и непосредственности — с пате
тикой, и составляет главную труд
ность для исполнителей.

В спектакле партию Наташи поет 
О. Молчанова. Обладательница 
сильного драматического сопрано 
весьма эмоциональная как актри
са, она с успехом справляется с 
большинством трудностей своей 
партии. Драматические эпизоды 
партии удались ей лучше всего. 
Это особенно относится к финалу 
первого действия. Особую эмоцио
нальную напряженность и драма
тическую выразительность в спек
такле образ Наташи приобретает 
начиная с аллегро из большого 
дуэта с Князем «Разве я за тобой 
вослед...» Все последующие сцены 
— роковое объяснение с Князем, 
дуэт с отцом, финальное обраще
ние к Днепру — Наташа—Молча
нова проводит с подкупающей ис
кренностью и силой.

Менее яркое впечатление остав
ляет Наташа в лирических сценах 
Исполнению пленительного по кра
соте анданте из терцета «Ах, про
шло то время...» и дуэта «Бывало 
издали спешишь...» не хватало за
душевности, искренности и тепло
ты чувства. Мало было легкости, 
музыкальной естественности и в 
каденции к уже упоминавшемуся 
анданте.

Зато неожиданно ярко в испол
нении О. Молчановой прозвучала 
та часть партии Наташи, которая 
обычно выглядит бледно. Речь 
идет о «подводных» сценах. Здесь 
царица русалок явилась нам от
нюдь не иллюстрирующим сюжет 
персонажем, как это часто бывает 
при постановках оперы. О. Молча

нова провела эти эпизоды на уров-! 
не высокой патетики. В ее испол
нении ария «С тех пор, как броси
лась я в воду...» раскрыла свою 
истинную красоту, заключающую
ся в удивительном сочетании гор
дости, пылкого характера, «жара 
мести и любви».

Другой персонаж оперы — 
мельник, также сложен и драма
тически, и музыкально. Из очень 
бытовой, с несомненным оттенком 
комического, фигуры прижимисто
го, «себе на уме» крестьянина в 
первом акте, он к концу оперы вы
растает в фигуру трагическую. Эту 
трагедию отца, сошедшего с ума в 
горе о погибшей дочери, воплотил 
в спектакле алмаатинцев артист 
О. Агафонов. Он показал себя не 
только отличным певцом, у кото
рого красивый звучный голос со
четается с хорошей вокальной тех
никой, но и отличным актером. 
Особенно запоминаются в исполне
нии О. Агафонова два эпизода из 
третьего действия — Мельник е 
гениальном дуэте «Да, стар и ша
ловлив я стал...» и финал. В за
ключительной сцене с хором ар
тист без позы и ложного пафоса 
сумел подняться до уровня подлин
но трагического.

Трудно предъявить О. Агафоно
ву какие-либо формальнее претен
зии за исполнение им партии 
Мельника в первом акте. Однако, 
по сравнению с третьим актом, он 
выглядит здесь менее ярко. На 
задний план отступает человече
ский характер, а на первый выдви
гается традиционная фигура опер
ного Мельника. Хочется думать, 
что это — издержки первого 
спектакля, открывающего гастро
ли.

В партии Князя в «Русалке» не
мало поэтических мест и мелоди
ческих красот. Достаточно вспом
нить популярную каватину. Но 
целом эта партия несколько одно
образна и несет на себе не редкую 
для теноровых партий печать реф
лексии. Опытный актер и певец 
заслуженный артист Казахской 
ССР В. Орленин с успехом исполь
зует ряд возможностей для ожив
ления этого образа. Удачны, в ча
стности, в его исполнении многие 
эпизоды из большого дуэта в пер
вом акте оперы («Нет, не рассеять 
дум тяжелых...»; «Что ж делать? 
Судьбе должны мы покоряться...»). 
Широко, распевно, кантиленно 
прозвучала в его исполнении и ка
ватина «Невольно к этим грустным 
берегам...», причем драматические 
моменты этой большой арии от 
этого только оттенились лучше. 
Более традиционным выглядел 
Князь—Орленин в дуэте с Мельни
ком и особенно в заключительной 
картине оперы (кстати сказать, 
неоправданно много купированной 
театром).

Четвертое из главных действую
щих лиц оперы — Княгиня — за
нимает обычно в спектаклях в ка
кой-то степени служебное положе
ние: Наташе «нужна» соперница, 
а раз так — Княгиня появляется 
там, где ей положено, более или 
менее удачно поет свою арию и ис
чезает из оперы и из памяти зри
телей. К счастью, в спектакле на
ших гостей этого не случилось. В 
этом большая заслуга исполнитель
ницы партии Княгини заслуженной 
артистки Казахской ССР Э. Епа-
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нешниковой. Мало того, что Э. Епа- 
нешникова обладает великолепным 
голосом, сочными грудными «кон
тральтовыми» низами, позволив
шими ей раскрыть всю красоту ре
читативов из третьей картины и 
известной арии Княгини «Дни ми
нувших наслаждений...». Она и хо
рошая актриса, сумевшая на небо
гатом сценическом материале (Кня
гиня в опере выписана очень одно
планово: за исключением букваль
но нескольких тактов, она все вре
мя «страдает», все время в мино
ре) ооздать обаятельный и запоми
нающийся образ светлой и поэти- 1 
ческой русской женщины.

«Русалка» — опера почти без 
эпизодических действующих лиц. 
Следует отметить удачно испол
нивших свои небольшие партии за
служенного артиста Казахской 
ССР В. Харитонова (Сват) и ар
тистку К. Бобошко (Ольга).

Все время на высоте был хор 
театра (хормейстер Р. Галимзяно- 
ва), начиная от первой протяжной 
песни крестьян «Ах ты, сердце, 
мое сердце...» и кончая финалом. 
Колоритно прозвучали ставшие 
классическим эталоном хоры «За- 
плетися, плетень!» и «Сватушка, 
сватушка». Празднично звучали 
хоры в картине свадьбы, хотя ме
стами мужская группа могла бы 
петь более четко. Без выдумки и 
фантазии поставлен балет (балет
мейстер — заслуженный артист 
Казахской ССР 3. Райбаев). Это 
особенно относится к славянскому 
и цыганскому танцам из второго 
акта. Впрочем, тут многое нужно 
списать на неблагоприятные усло
вия нашей сцены.

Помешала теснота на сцене и 
режиссеру-постановщику спектак
ля главному режиссеру театра 
В. Навроцкому. Но тем не менее, 
надо отметить, что большинство 
мизансцен в спектакле сделано 
хорошо, в соответствии с логикой 
развития образов.

Оркестр в спектакле звучал пре
восходно. Партитура «Русалки» — 
одна из сравнительно редких опер
ных партитур не только с разви
тым, но и с детально разработан
ным симфоническим сопровожде
нием. Заслуга оркестра театра и 
его руководителя — главного ди
рижера, заслуженного артиста Ка
захской ССР Ф. Мансурова в 
том, что они сумели донести до 
слушателей большинство этих де
талей, не нарушая при этом обще
го художественного впечатления. 
Хорошо звучала группа деревян
ных духовых инструментов. Гобою, 
кларнету, фаготу в партитуре по
ручены важные музыкальные эпи
зоды, имеющие большое значение 
для развития музыкального дейст
вия оперы, и со своей задачей ор
кестранты справились отлично.

Итак, первое знакомство томи
чей с алмаатинскими гостями со
стоялось. Оно не разочаровало 
зрителей. Мы встретились с кол
лективом большой профессиональ
ной культуры, располагающим пев
цами интересной творческой инди
видуальности и умеющим объеди
нять эти индивидуальности 
стройном музыкальном и сцениче
ском ансамбле.

Н АЧАЛЬНИК конструкторского  бю ро отдела главного технолога завода 
«Сибэлеитромотор» А натолий MefHH останавливается у новенького 

сравнительно небольш ого станка.
— Д етищ е С танислава Зем лянского . А втомат по рифлению  валов для 

электродвигателей  «А» и «АО» третьего  габарита, — говорит А натолий. — 
Он изготовлен  на наш ем ж е заводе, в рем онтно-м еханическом  цехе.

Новый ав том ат  работает. По лотку его бесш умно катятся готовы е валы. 
На их зер ка л ьн ы х  гранях отраж аю тся  наш и лица.

До этого каж ды й вал надо бы ло брать рукам и , закр е п л ять  его в при
митивное устройство, см онтированное на обычном токарном  станке. Р еж у
щие камни бы ли узким и, «брали» вал не ср азу , и риф ление выходило не 
таким точным и красивы м .

Конструктор С танислав Зем лянский приш ел на завод три  года назад  из 
Томского политехнического и нститута. Работает он очень продуктивно, все 
время стар а ясь  облегчить труд рабочих. В прош лом году, наприм ер, помимо 
«всех мелочей», он разработал  проект конвейера для передачи  литья из 
грунтовочного отделения на склад . В заводском  плане внедрения новой 
техники ввод этого конвейера заплани рован  в третьем  квартале.

На заводе внедрено немало предлож ений молодых конструкторов. В ли 
тейке инструм ентального  цеха внедрено литье в оболочковы е ф орм ы , и з
готовляем ы е из кварцевого  песка и пульвербакелита. Ойо очень выгодно 
тем, что изделия получаю тся с гладкой поверхностью , и при их отделке 
лиш ь н езнач ительная  часть ценного м еталла идет в отходы. И нициатор 
нового литья на заводе — Виктор Краснов. Виктор окончил вечернее отде
ление политехнического института в 1959 году.

С. ПАЙКОВ.
НА СНИМКЕ (слева направо): молодые инж енеры -конструкторы  В. Крас

нов, С. Зем лянсний, А. Четки.
Фото Ф. Х итриневича.

Б. БЕРЕЖКОВ. 
-----

ТЕЛЕЦЕНТР-МАЛЮТКА

вавявввяявг-

Р А Б О Ч А Я
О Д Е Ж Д А  

Б У Д Е Т  Л У Ч Ш Е
Вопрос об улучшении качества 

специальной рабочей одежды 
обуви обсуждала 27 июля колле
гия Совета народного хозяйства 
СССР. В нашей стране, как отме
чалось на заседании, для пошива 
спецодежды расходуется ежегод 
но около 400 миллионов метров 
ткани. Для рабочих изготовляет 
ся 23 миллиона пар обуви, окол 
ста миллионов пар рукавиц. Но 
далеко не всегда эти вещи оказы 
ваются добротными. Рабочи 
костюмы зачастую шьются и 
ткани, которая имеет большую 
усадку и линяет при первой ж 
стирке. Кислотозащитная, водоот 
талкивающая, пыленепроницае 
мая, огнестойкая пропитки слу 
жат порой недолго, и одежду 
раньше времени приходится заме 
нять. Ткани для спецодежды вы 
пускаются иногда слишком тяже 
лые. Между тем, от того, насколь 
ко хорош и удобен рабочий ко 
стюм, зависят и производитель 
ность труда, и настроение челове 
ка.

На коллегии решено увеличит 
в текущем и будущем годах вы 
пуск для спецодежды ткане 
улучшенного ассортимента. По 
высится качество их окраски 
Текстильщики получат машины 
которые позволят выпускать тка 
ни с малой усадкой. Специализа 
ция швейных предприятий обес 
печит выпуск рабочей одежды 
соответствии с требованиями се 
годняшнего дня.

Предусмотрено также выделит 
дополнительно материалы дл 
улучшения качества рабочей обу 
ви.

(ТАСС).

ТТЕНИНГРАЛ. (Корр. ТАСС).
* Двух часов достаточно, что

бы в 30-метровой комнате развер
нуть этот своеобразный теле
центр. Его «рабочей площадкой» 
могут стать студенческая аудито
рия, операционная палата, вы 
ставочный зал или лаборатория. 
«Комнатный» телецентр дает 
возможность сотням людей вести 
непосредственные наблюдения за 
работой хирурга, демонстрацией

опыта, течением сложного техно
логического процесса.

Д вухканальная передвиж ная 
телевизионная установка, создан
ная ленинградскими специалиста
ми, удобна для транспортировки. 
Вес кочующего телецентра— 600  
килограммов. Кроме передающей 
камеры для наблюдения за объ
ектом, он такж е имеет специаль
ную камеру и кинопроектор для 
демонстрации фильмов, отснятых 
на 16-миллиметровую пленку.

На заводе трудятся... 
микроорганизмы

В конце проспекта имени Ленина 
за пышными кронам и. высоких топо
лей скры вается старинное здание 
несколько необычной архитектуры . 
Это дрожжевой завод.

Каждый человек хорошо знает, что 
дрожжи —  совершенно необходимая 
вещь в хлебопечении. Но что они из 
себя представляю т и, тем более, как 
организовано их промышленное про- 
изводство,— известно далеко не каж 
дому.

...Вместе с технологом Фаиной Н и
колаевной Исаковой мы идем по цеху. 
Слышится равномерный гул вентиля
торов. Воздух наполнен терпким за
пахом крепкого пива. Говорю об этом 
своей собеседнице.

—  Нет ничего удивительного, 1—  
смеется она. —  Ведь основной про
изводственный процесс у нас —  бро
ж ение...

Действительно, дрожжевое произ
водство —  производство необычное. 
Оно имеет дело не с мертвым метал
лом или деревом, а с живыми орга
низмами, потому что дрож ж евая 
клетка —  это микроорганизм со все
ми присущими ему функциями: пита
нием, дыханием, размножением...

—  Процесс выращ ивания дрож
ж ей, —  рассказы вает Ф. Н. Исакова, 
—  происходит у нас в трех стадиях 
по методу, который назы вается воз
душно-приточным. На первой, стадии 
берут чистую культуру дрожжей —  
так  называемые маточные дрожжи и 
закладываю т ее в чан-ферментатор. 
Но* чтобы они ж или, и размножались, 
нужны  воздух, вода, пища.

Основная пища дрожжей —  ме
ласса, патока, являю щ аяся отходом 
при сахароварении. Она давно уже 
заменила б дрожжевой промышленно
сти 'дорогостоящее зерно. Меласса со
держит большое количество сахара, 
крайне необходимого для питания

дрожжевых клеток. Дрожжи вообще 
привередливы: им нужны  азот и фос
фор, железо и магний- и другие ве
щества.

Раньш е мы приготовляли пита
тельную среду вручную. Это был 
трудоемкий и долгий процесс. Те
перь этим заним ается специальная 
машина —  кларификатор. Остает
ся только добавить необходимые со
ли.

Мы подходим к огромному дере
вянному чану-ферментатору. Здесь и 
проходит первая стадия выращ ива
ния дрожжей. Она длится шесть ча-

Репоршажи 
наших читателей

сов. Ни на минуту не утихая, гудят 
воздуходувочные машины, доставляя 
необходимый дрожжевым клеткам 
кислород. И я мысленно представляю 
микроскопическую ж изнь, кипящую 
в этом огромном чане, лихорадочное 
деление, быстрый рост клеток...

Этой кипучей жизни хватает на 
шесть часов. И счерпав питательные 
вещества, дрожжевые клетки засы 
пают, погружаются в состояние ана
биоза. Просыпаются они, попадая по 
трубам в другой ферментатор, в дру
гую питательную  среду. Начинается 
вторая стадия, которая длится десять 
часов.

Ферментаторы соединены трубопро
водами, ежедневно продуваемыми го
рячим паром. Ни один посторонний 
микроорганизм не должен попасть в 
массу.

Фаина Н иколаевна открывает люк 
в третьем ферментаторе и предлагает 
заглянуть внутрь. Д рожжевая 
масса бушует, точно морской при
бой... Идет последний одиннадцати
часовой процесс. Дрожжи «бродят»...

Из последнего ферментатора дрож
жевую массу перегоняют в сепара
торный пех, где ее сепарируют точно 
так , как  это делают с молоком. Сус
пензия поступает на пресс-машину. 
На ней дрожжи прессуют до опреде
ленной твердости и отвозят на ваго
нетках  или в формовочный цех, или 
на своеобразные «мясорубки». Из 
последних выходит дрож ж епая «вер
мишель» —  будущие сухие дрожжи.

Я беру горсть сухих «червячков».
—  Некоторые хозяйки с недовери

ем относятся к сухим дрожжам. Чем 
вы это объясните?

—  Сухие дрож ж и,—  отвечает моя 
собеседница, —  не «вечный» про
дукт. Срок их хранен ия— шесть меся
цев. Потом клетки гибнут. Это надо 
помнить, покупая дрожжи.

На старейшем предприятии Томска 
занят сравнительно небольшой кол
лектив. Но там много зам ечательных 
производственников, мастеров своего 
дела, таких, как ударник комму
нистического труда В. Скоморохова, 
сменный мастер И. А. Гладких, сепа- 
раторщица М. И. П авлова, прессов
щица Е. И. Юдина, и другие.

Долгое время завод числился сре
ди отстающих. Но в этом году про
изводственные показатели предприя
тия хорошие. Полугодовой план вы 
полнен на 1 1 3 ,3  процента, июльский 
—  на 1 3 6 ,7  процента.

...Утром вы покупаете еще теп
лую, пышную булку хлеба. Где бы 
вы ни жили —  в Томске или в Кеме
рове, в Красноярском крае или в 
знойном Тадж икистане, —  вспомните 
с благодарностью скромных труж ени
ков с Томского дрожжевого завода. 
Ибо в этом хлебе насущном заклю 
чена и доля их труда.

В. СОМОВ,
рабочий завода «Сибэлектромо-
тор».

Политехническій
строится

Человек, несколько лет не бывав
ший в Томске, попав на улицу Вер
шинина, будет удивленно огляды
ваться. Здесь был пустырь, а сейчас 
высятся, заглядывая друг другу в 
окна, новые здания студенческих 
общежитий. Недавно в этом районе, f  
сданы в эксплуатацию два общежи
тия Томского политехнического ин
ститута, которые примут в новом 
учебном году по 650 студентов. 
Здесь же в ближайшее время нач
нется закладка еще двух общежи
тий.

У чебно-производственные мастер
ские института до последнего вре
мени размещались в малоприспо
собленном помещении. Сейчас обо
рудование мастерских перевезено в 
новый двухэтажный корпус по Вла- 
димировскоМу переулку. Заканчива
ется строительство правого крыла 
здания, где на трех этажах разме
стится механический факультет.

В. МИХАЙЛОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
29 июля в помещении област

ного лектория для поступающих 
в вузы состоятся лекции-консуль
тации по темам:

9 час. утра — Разбор билетов 
по геометрии и тригонометрии.

11 час. утра — Волновые свой
ства света.

5 час. дня — Требования к со
чинению.

7 час. веч. — Решение задач 
по теме «Законы отражения и пре
ломления света».

9 час. веч. — Решение задач по 
геометрии.

І Н о г е А А Я

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 29 июля 
по--Томской области ожидается пе
ременная облачность, местами 
‘Кратковременные дожди, ветер 
юго-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура 17—22 гра
дуса тепла.

НЬЮ-ЙОРК, 27 июля. (ТАСС). 
Шестой традиционный матч «ги
гантов легкой атлетики» — сбор
ных команд СССР и США прохо
дил на лос-анжелосском стадионе 
«Колизеум». Пять предыдущих 
матчей были выиграны советскими 
спортсменами, а на этот раз впер
вые «традиция» была нарушена: 
сборная США победила—187:156.

«Женская половина» советской 
сборной, как всегда, была впереди. 
Однако мужчины — и прежде все
го это касается бегунов — высту
пили гораздно слабее обычного. 
Никогда еще не бывало, чтобы 
сборная СССР уступила соперни
кам во всех беговых видах про
граммы от 100 до 10.000 метров.

Даже самые большие оптимисты 
среди американских спортивных 
обозревателей, предсказывавшие

МАТЧ ЛЕГКОАТЛЕТОВ СССР -  США
Н е у д а ч а  в

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ОРДЕНА 
ЛЕНИНА АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
имени АБАЯ

(русская труппа)
(в помещении Томского областного 

драматического театра).
29 июля — «РИГОЛЕТТО*.
30 июля — «СКАЗКИ ГОФМАНА*. 
Начало спектаклей  в 19 час. 
О бъявленны й сп ектакль  на утро.

2 августа, «Доктор Айболит» — от
меняется.

Пойдет сп ектакль  «ЛЕБЕДИНОЕ 
ОЗЕРО».

Билеты  действительны .
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал  —• «Как быть лю би
мой* — 10. 12. 14, 16. 18, 20. 22. 
Дети до 16 лет  не допускаю тся. 
Малый зал  — «К репостная ант- 
риса» — 9. 10-50. 12-40, 14-30.
16-30. 18-30. 20-30, 22-30.
Зал кинохроники — «А ф рикан
ская  встреча» , «Молодость Ку
бы», «Волшебные нити» — 11,
15- 10. 19-20. «Мир обращ ен к 
солнцу», «Здравствуй, Перво
май», «Товарищ  Серго» — 12-05,
16- 15, 20-25. «Беларусь ■— респуб
лика моя» — 13-10. 17-20. 21-30. 
«Художники пяти континентов»
— 10. 14-10, i f - 20.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «Как быть лю би
мой» — 10. 12, 14, 16, 18. 20, 22. 
Дети до 16 лет  не допускаю тся. 
Для детей — «Заколдованны й 
мальчик» — 9 час.
Зелены й зал  — «Куба, 1958 год*
— 11-15. 12-50. 14-25, 16. 17-35.
19-10, 20-45. 22-20.
Для детей — «Двенадцать 
сяцев» — 9, 10.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал  — «Как бы ть люби
мой» — 9-20, 11-15. 13-10. 15-05, 
17. 18-55. 20-50. 22-45. ДеТи до
16 лет не допускаю тся.
Малый зал  — «Муж своей ж ены» 

• — 9-30. 12-50. 14-25. 16, 17-35,
19-10. 20-45. 22-20.
Для детей — «Полосатый рейс»
— 11-10.

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»
— «Палиастоми» — 9 30. 11-15,
13, Г4-45, 16-30. 18-15, 20, 21-45.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Ш ахсенем и Гариб» — 12,
13-40. 15-20. 17. 18-40. 20-20, 22. 
Для детей — «Смерть в седле» —
— 10-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Дрепостная актриса»  — 15,
17-20. 19-40. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 29 ИЮЛЯ

18.30. «Обь — река справедливая».
Реп ортаж . 18.40. М олодежный час. В 
программе: «Вести с «Малой целины* 
и концерт по заявк ам  студентов, р а 
ботаю щ их в колхозах  Томской об
ласти . 19.40. «На просторах  Родины*. 
20.10. «Сельская новь». П рограмма 
для труж ен иков сельского  хозяйства . 
20.40. Телевизионны е новости. 21.00. 
Кинокомедия «Командировка».

Металлосклад предупреждает 
всех потребителей, что 30 или 31 

1 числа каждого месяца отпуск 
металла и выписка счетов произ
водиться не будут.

Томскому головному мясокомби
нату срочно требуются: рабочие 
в цехи, на временную и постоян
ную работу: бойцы, мездровщики, 
кишечницы, разнорабочие, врач- 
бактериолог, водитель моторолле
ра, столяры, плотники и энерге
тик.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижний Луг, 4. 3—2

Томскому мелькомбинату тре
буются: электромонтер, помощник 
заведующего комбикормовым скла
дом и приемщики зерна.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 —2

Заводу «Томкабель» срочно 
требуются рабочие всех специаль
ностей и ученики в производствен
ные цехи.

Срок обучения — один месяц.
Одиноким предоставляется об

щежитие.
Обращаться: г. Томск, улица

Дальне-Ключевская. остановка
трамвая «Соляная», бюро пропу
сков. 4 —3

. Управлению производства и за
готовок сельхозпродуктов в г. Том
ске требуются инженеры и техни
ки-строители.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. I l l ,  комната 41-а. 
телефон 66-33. 2—2

А о с-А н ж е л о с е
победу Р. Шюлю на 5-километро
вой дистанции, не предполагали, 
что и в забеге на 10 километров 
победа достанется спортсменам 
США. Однако случилось именно 
так: 18-летний Д. Линдгрен, раз
вив спринтерскую скорость на фи
нишной прямой, победил со време
нем 29.17,6. Л. Иванов был вто
рым — 29.39,8. Ситуация повто
рилась на следующий день в забе
ге на 5 тысяч метров, где впереди 
на финише был не только Шюль 
(13.50,2), но и второй бегун США 
Б. Диллинджер (14.14,2). У 
К. Орентаса — 14.18,0.

Наши спортсмены также препод
несли «сюрпризы» соперникам. В 
первый день матча сенсацией за
кончились соревнования прыгунов 
в длину: олимпийский чемпион
Р. Бостон, чья победа в отсутствие 
заболевшего рекордсмена мира 
И. Тер-Ованесяна не вызывала 
сомнений, проиграл. Победителем 
стал львовский студент Л. Барков- 
ский, вторым в нашей стране пре
одолевший 8-метровый рубеж —

8 метров 3 сантиметра. Бостон от
стал на 1 сантиметр.

Неожиданное поражение потер
пел и рекордсмен мира в метании 
молота американец Г. Коннолли 
(67,41), пропустивший вперед обо
их советских метателей — Р. Кли
ма из Бреста (68,80) и Г. Кондра
шева из Подмосковья (68.24). 
Впервые в истории матчей второе 
место в толкании ядра занял совет
ский атлет киевлянин В. Липснис. 
Победитель — американец Д. Лонг
— установил рекорд мира —20,67, 
а Липснис — рекорд СССР — 
19,35.

Во второй день снова на высоте 
был наш «космический прыгун» 
В. Брумель. Взяв 2 метра 23 сан
тиметра, он на, 9 сантиметров опе
редил занявшего второе место аме
риканца Д. Рамбо. Дальше всех — 
на 82 метра 58 сантиметров 
улетело копье рижанина Я. Луси- 
са. А чемпион Европы В. Кузнецов 
вновь блеснул неувядающим ма
стерством, победив в десятиборье
— 7.842 очка.

Состязание женщин вновь про
демонстрировало значительное 
превосходство наших спортсменок 
в барьерном беге (И. Пресс — 
10,8) и на 800-метровой дистанции 
(Л. Лысенко-Гуревич — 2.07,5). 
Не было равных Т. Пресс в мета
нии диска (55.80) и толкании ядра 
(18,11), Э. Озолиной — в метании 
копья (55.08), Т. Щелкановой — в 
прыжках в длину (6 ,66). Правда, 
американка В. Уайт также блесну
ла отличным результатом — 
6.60. Спортсменки США победили 
в спринтерском беге и, что было 
несколько неожиданно, в прыжках 
в высоту.

По традиции, матч не обошелся 
без мировых рекордов. Д. Лонга 
«поддержал» шестовик Ф. Ханзен, 
взявший высоту 5 метров 28 сан
тиметров. Новый рекорд СССР 
в этом виде 4.75 — установил и 
харьковчанин Г. Близнецов.

Зрители — а их побывало на 
матче более 120 тысяч — тепло 
приветствовали американских и 
советских участников матча.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ 
объявляет дополнительный набор студентов на 1 курс до

рожного факультета.
Факультет готовит инженеров путей сообщения по строи

тельству автомобильных дорог.
Обращаться: г. Томск, Соляная площадь, 2, приемная ко

миссия.

Томский автомобильно-дорож
ный техникум объявляет дополни
тельный набор на отделение строи
тельства и эксплуатации дорог и 
мостов.

Принимаются юноши и девушки, 
имеющие восьмилетнее образова
ние. 2 —2

Ремонтно-строительному участ
ку при медицинском институте 
требуются: мастер-сантехник, плот
ники, маляры-штукатуры, кровель
щики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 2.

Комбинату «Томлес» требуют
ся: бухгалтер-ревизор, управля
ющий домами, машинистка, сто
ляр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 20, 3-й этаж, отдел 
кадров. 2—2

Томскому облурсу требуются: 
товароведы и бухгалтер-инвента
ризатор.

Для работы в сельской местно
сти — агрономы, зоотехники, ве
теринарные врачи, механики сель
ского хозяйства, бухгалтеры-ин
вентаризаторы, технологи обще
ственного питания и хлебопечения, 
экономисты, старшие бухгалтеры 
и заместители старших бухгалте
ров.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 20. 4-й этаж, 102 
комната, отдел кадров. 2 —2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» срочно требу
ются: рабочие в цехи, уборщицы, 
кочегары, слесари, токари, жестян
щики и бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская, 5, отдел кадров.

2 —2

Срочно требуются: слесари, то
кари, наладчики автоматов, уста
новщики, автоматчики, прессовщи 
цы, штамповщицы, рабочие на 
строительство.

Обращаться: г. Томск. улица
Войкова, 51, оідел кадров.

2 - 2

Столовой № 13 Томского тре
ста столовых требуются: заведу
ющий филиалом, повара, буфет
чицы, калькулятор, кассиры, гази
ровщицы, кухонные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 49. 2 —2

Управлению карьерами требуют
ся: электрики, слесари, токарь, 
бульдозеристы, рабочие на асфаль
товый завод, мотористы и помощ
ники мотористов.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая. 37, отдел кадров, 
телефон 43-96. 3 —2

М анахова Р аи са  И вановна, прож и
ваю щ ая в г. Томске, улица Войлоч
ная Заим ка, 8. возбуж дает дело о 
расторж ении  б р ака с М анаховым 
Иваном Захаровичем , прож иваю щ им 
в г. Куйбыш еве.

Дело будет р ассм атр иваться  в н а 
родном суде Л енинского района 
- Томска.

Б ондарева Алла Герцовна, прож и
ваю щ ая в г. Томске, п роспект имени 
Кирова. 22. возбуж дает дело о р а с 
торж ении  б р ак а  с Б ондаревы м  Вик
тором П етровичем, прож иваю щ им  в 
г. Омске.

Дело будет рассм атриваться  в н а 
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Залипукин Виктор Дмитриевич, 
прож иваю щ ий в  г. Томске. улица 
Н еточная. 20. возбуж дает дело о р ас 
торж ении  б р ака с Залипукиной  Свет
ланой  Ф едоровной, прож иваю щ ей \в 
Л енинградской  области.

Дело будет р ассм атр иваться  в н а 
родном суде К ировского района 
г. Томска.

М ош калев Яков А ндреевич, про
ж иваю щ ий  в  г. Томске, поселок Дач
ный городок, улиц а Садовая, 14, воз
буж дает дело о расторж ени и  б р ака 
с М ош калевой Е катериной Ф едоров
ной, прож иваю щ ей в  г. Томске, по
селок д ач ны й  городок.

Дело будет р ассм атр иваться  в на
родном суде К ировского района 
г. Томска.

Тю менцева Надежда К арповна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, улица 
К арла М аркса, 14. возбуж дает дело 
о расторж ени и  б р ака с Тю менцевым 
Василием Романовичем.

Дело будет рассм атриваться  
ском областном суде.

Том-

Глазунова Н адеж да А ф анасьевна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, переулок  
Ш кольны й. 5, возбуж дает дело о р ас
торж ении  б р ак а  с Глазуновы м Ни
колаем  И вановичем.

Дело будет р ассм атр иваться  в Том
ском областном суде.

Телефоны: редантора — 37-37, за
местителя редактора — 51-75, зам е
стителя редактора — 42-44, ответ, 
секретаря  — 31-19, се кр етар иата
— 42-40, отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного и 
партийной ж изни — 37-75. сельскохо
зяйственного  и партийной ж изни — 
37-39, советского  строи тельства и бы 
та  — 37-77, писем и рабселькоров
ской сети  — 37-38 и 31-47, и нф орм а
ции — 51-61, зам . зав. и здательством

— 52-23, бухгалте
рии и отдела о б ъ 
явлений  — 37-36, 
стенограф истки  — 
52-02.

З ак аз  2762,


